







NOTICIA DE LAS ACADEMIAS LITERARIAS, ARTÍSTICAS Y CIENTÍFICAS DE LOS SIGLOS XVII Y XVIII.



NOTICIA

DE LAS

Academias Literarias, Artísticas y Científicas

DE LOS SIGLOS XVII Y XVIII

D. IOAOUIN HAZAÑAS Y LA RUA

Licenciado en Derecho Civil y Canónico v en Filosofia v Letras.

TRABAJO PREMIADO FOR EL ATENEO Y SOCIEDAD DE EXCURSIONISTAS DE SEVILLA EN EL PRIMER CERTAMEN CELEBRADO FOR DICHA SOCIEDAD EN MANO DE 1888



SEVILLA:

En la oficina de D. Carlos de Torres y Daza, Farnesio, 1

ADDOCCI XXXVIII

BONACION MONTOTO



Tirada de cien ejemplares. Num. -



Advertencia

As instancias de mis benesos amigos, funsidores conmigo del Archivi Hilpadeure, una hicierno coleccionarcesos apuntes, que uni amor a Sevilla y usa granderas ne lasbia inspalado a reunir, y presentario al erdamen que del Areno y Sociedad de Excumionistas abri en Mayo de este ado in extressão del terma que abrazalo dos algue, dumatamente la Arena de Andalhacia, y el corto espacio de tiempo de que pude disionere para ordenar mão notas, fesione causas de que el trabajo no resultase todo lo completo que y o habiese deceaso.

Muchas serán las Academias, poéticas en su mayor parte, de que por no haber quedado relación impresa de ellas, por su extremada rareza ó por otras causas, no haya podido conocer.

Entre estas he de citar el Certamen de ingenios y Fusta

literatis suntariale cons carepa de Rey y sustantale con unil gallariary saintets poiñas de la polatera de Aquajis, a Par el Barbilla: Esteban Gurrido cutra les rigiutos Aquatettas y justadora y penaldistra de la autigna estanto de un hispolente: compos personoles ao logocoso formando esta justa un canderno de diez y nueve hojas manuentro de le tra del siglo NUII, en prosa y verso, o cen adquifri ocedetemente com los demás manuentrios que voy á enumerar, má maigo D, los Váreques y Ruiz.

Uno de catos manuscritos nos da algunos datos de un certamen del que hasta abara no habiames podidos alcanzar más noticia que la de su celebración; el premovido en 165 por la lo Acena agustianas en hosor de Santo Tomás de Villacueva, y del cual apaustihamos solo la noticia en lugar cerraspondiente. Considere del paga cerraspondiente. Considere contrata y en las que se mencionan la clase de composición que se exigia para ocucarir á los acis certificames a marcocentres.

Empiezan asi:

«Un poeta mendicante de la sopa del Parnaso, Tomás, se os pone delante para que le deis de paso de limosna un consonante.»

El dia de Reyes de 1665 celebróse en el Convento de Religiosas Mínimas de Triana otra academia que presidió Don Fernando de la Torre Farfán, quien dió principio a la fiesta con la lectura de un romance que de letra del autor se conserva entre los manuscritos diados.

Otra Academia celebró (el 27 de diciembre de 1671) la Universidad de la Tontina, de la que era Rectory Juez simplicimo Don Francisco de Aldana y Tirado, Catedrático de Disportes en Bolonia de anto de un libre en alabanta de la Concepción, que posen namentirlo to herreferos de Dan José Maria de Alava, y a lege llama Gallardo libre ricidios escrito en evera á la beiros, hechos por el culto de ta madella prosa y périmo guata que reina en el tiulo, que copia Gallardo y está impresa o Bio al gale timo 1 de En anyo de ma Biblioteo Dipublia de them renera parlesa. Per la productiva de madella en consiliato y legis de timo 1 de En anyo de ma Biblioteo Dipublia de them renera parlesa. Per la Visco de la consiliato y legis de timo 1 de En anyo de ma Biblioteo Dipublia de timo renera parlesa. Per la Visco de la consiliato y legis de timo 1 de Servica, que di del avenueta de la facta; curiono manuscrito comprende care los oys un encionados.

Formado un cuaderno com las quistillas jocosas de certanen de Santo Tomás de Villanuezo, se encuentra una Satira cu quintillus al dumnio per haber tunulo figure re de serpiente pera gregalera d'incr. ciglant al Angelina Datese de la Igénia Santo Tombi de Aguines en su dias, se-cion A de Grigant al Angelina del Santininos Santo Tombi de Aguines en su dias, se-cion A de Gredand del Santininos Santonardo del Santininos Santonardo del Santininos Santonardo del Santininos Santina de la decidida de favor el impete de la funcional concepción y re-moura cada Adia aquarie teste servita en cuartesta y noter minda. Estas composiciones escaso formana para tel esta guino de los muchos certificares que por aquina que la diseguir se con note con concepto para ello. Os medicas con la diseguir se con no tengos roscos para ello.

Viniendo ahora al siglo XVIII, he encontrado la noticia impresa de otra Academia poética titulada de la Gran Madre y Señor San Luís Gonaga, establecida en el Real Cotegio del Señor San Hermenegildo, de la que en 1726 era presidente electo Don Domingo Máximo Zacharías Abec, estudiante en aquel colegio.

Las noticias de todas estas academias necesitan ser ampliadas, por ser de gran interés para el complemento de este estudio: el espacio de que hoy puedo disponer no lo permite á menos de pasar de los justos límites de una advertencia: consignada la noticia de todas ellas, serán publicadas con más estensión en el Archivo Hispalense, al inaugurar esta publicación su segunda época.

He querido, sin embargo, anteponer estas noticias para no alterar en nada el trabajo presentado al certamen, que se inserta á continuación.

Sevilla 11 de septiembre de 1888.

Joaquín Hazañas y la Rua





L constante deseo del mayor perfeccionamiento posible, ha hecho á los hombres de todos los siglos, asociarse para tratar las cuestiones científicas ó literarias y en su discusión aprovecharse de la sabía enscñanza oral del más entendido, del consejo del anciano maestro, ó de la esperiencia del mas versado en el punto discutido. El amor á la bella literatura ha reunido forcuentemente á sus aficionados para cultivar su ejercicio y la escelencia de tan-divino arte, unanimemente reconocida, es causa de que sean muy pocos los sucesos dignos de mención que no hayan demandado el auxilio de la poesía, para que los cante y haga imperecedera su memoria. De una y otra aspiración han nacido las Academias como sociedades en el primer caso, como justas poéticas en el segundo, que podemos definir con la Academia Española: «Sociedad de personas literatas ó facultativas, establecida con autoridad pública para el adelantamiento de las ciencias, buenas letras, artes, etc., » y «junta ó certánien á que concurren algunos aficionados á la poesía para ejercitarse en ella, ó con motivo de alguna

celebridad, y en que suele haber asuntos y, algunas veces, premio señalado, y y no expresando el tema á cuales de ellas haya de referirse este trabajo, incluiré las noticias que de unas y otras conoxo.

Nacidas las academias como cuerpo, por la iniciativa del soberano, alguna vez, ó por los esfuerzos de los particulares las más de las veces, han llegado á ejercer tanta influencia en el cúrso de los estudios científicos, literarios ó artísticos, que en muchas ocasiones han encauzado las ciencias, la literatura ó las artes, imprimiendo direcciones al buen gusto, ó han impuesto ideas y formas que les han sobrevivido por centurias. Lo limitado del criterio individual por privilegiado que sea el entendimiento del individuo, la facilidad al engaño y el temor à las influencias que ejercen en el juicio de las cosas las prevenciones individuales han hecho de todo punto necesaria la existencia de estas entidades en las que produciendo la emulación abundantisimo y sazonado fruto cada individuo lleva la piedra de sus descubrimientos y de sus estudios para lucpo en comun, labrar el edificio de las ciencias ó del arte. Labor improba, es cierto, mas por esto mismo imposible de realizar aisladamente, pero labor provechosisima á virtud de la que poscemos hoy verdaderos monumentos de ciencias, tesoros pasmosos de erudición y sábias reglas en materia artística.

Las justas poéticas, esas lides del ingénio, torneos literarios en que la pluma sustituye á la lanza y el ingénio á la fuerza, nacidas en el siglo XIV, han llegado á nuestros tiempos atravesando grandes vicisitudes con la misma lozanta de sus primeros días.

Academias antiquísimas podrían enumerarse en Espafia, pero concretándose á Sevilla objeto esclusivo de estes apuntes, podemos citar la Academia fundada por D. Alonso X el Sabio en esta su sola leal ciudad. Academias fundaron en la perla del Betis Juan de Malara, insigne autor de la Filosofia vulgar, el docto Francisco Pacheco y don Fernando Colon, cuya Academia no dejaria de obtener abundantísimo fruto de la selecta y numerosa biblioteca que aquel ilustrado varon reuniera y legara á su muerte al Cabildo Catedral que con ella aumentó su ya numerosa libreria. Concurridísimo fué el certámen celebrado en esta ciudad quizás en el palacio Arzobispal, cuyas composiciones poéticas censuraron por lo tocante á la Fé los Religiosos de Santo Tomas de Sevilla y por lo que atañe á la prosodia y gramática el Dr. Alonso de Medina y Juan Quirós quienes juzgaban cuales de entre ellas eran dignas de premios. Esta Academia á cuyo presidente dan en los dictámenes el título de magnifico señor, forma un curioso volúmen de la Biblioteca del Cabildo Catedral (1), Justas literarias se celebraron con profusion en el siglo 'XVI en obsequio de los Santos de más devoción, promovidas muchas de ellas por sus hermandades ó cofradias como las de S. Juan Bautista, san Pedro, Santa Maria Mazdalena, San Pablo y Santa Catalina en 1532 á 1535, citadas en el Ensayo de una Biblioteca española de libros raros y euriosos, y las de S. Martin en 1568, S. Francisco en 1591, y del Sacramento en 1595 que se describen en el Códice que formado por el Racionero de Sevilla, Porras de la Cámara, para solaz del Arzobisno de esta Ciudad, Niño de Guevara, posee hoy el Sr Sancho Rayon, (2) y academias y justas memorabilisimas tuvieron lugar en los siglos XVII y XVIII, objeto de estas noticias.

Jóven de pocos años D. Fernando Enriquez de Rivera, duque de Alcala y Marqués de Tarifa, poseedor de conocimientos extraordinaries asu edad y dueño de las ricas bibliotecas de Ambrosio de Morales y el Dr. Negrón, ya reunia en su nalacio de Sevilla, más conocido por *cass de Filatos* si los literatos y á los doctos de su tiempo y á tan egregio Mecénas dedicaban sus obras los sevillanos Juan de la Cueva, y Juan de Jáuregui. (3) En aquellos mismos años otro insigo hijo deestu ciudad, D. Juan de Arguijo, veinte y cuatro de sa Cabildo. desde 1500 que tomó posesion, hasta 1622 que remueió el oficio, reunia en su casa una célebre Academia y en obseruiar á sus contertulos consumis ós u crecida fortuna. (4)

El ya mencionado códice autógrafo de Porras de la Cámara, contiene las justas de S. Roque en 1600, S. Pedro en 1603, S. Pablo y S. Andrés en 1604 y algunas más de principios de este siylo XVII que vamos analizando.

En 1606, eciebranse en S. Juan de Arasifarache dos academias poéticas à las que ha dado eclebridad impercedera la pluma de su cronista, el principe de los ingenios espandos, Miguel de Cervantes Sawardra. Academias que amuque celebradas à orillas del Betis algo más abajo de Sevilla, consideramos como sevelimas, porque de la metrópoil andalara enan naturales los pronouvedores de la fiesta y la Sevilla residiada hos restantes copor Cervantes y Alaccón.

La beatificación de San Ignació de Loyola se celebró en fot com una fiesta literaria en el Colegio de San Hermenegildo, que regenteaban los PP. de la Compania de Jenús y la canonización del mismo Santo y de San Francisco Javier dió casión do otro certamen en 1622 y en ambas fiestas tomaron parte todos los poetas de la época, conservaindose relaciones impresas de una y otro.

Hizo en 1616 la Hermandad de Sacerdotes de San Pedro Advinicala, voto de defender la pisidosa creencia de la Concepción Inmaculada de la Madre de Diss, y coronó las fiestas que con este motivo hiciera, con un certamen poético que ilustraron, como el de la Beatificación de San Ignacio, un D. Juna de la Sal, como Juez, escritores como Ronacio, un D. Juna de la Sal, como Juez, escritores como Rodrigo Caro y vates como Jáuregui aspirando á los premios ofrecidos. Dies temas contenía el cartel de aquellas fiestas y poreción de premios ofrecia para eada punto, y todos fueron adjudicados, habiendo de agregarse otros nuevos en atención al mérito de las composiciones presentadas, cuyo número en alegun tema, llegó á setenta.

Describenos Luis Velez de Guevara, en el Tranco IX de su Diablo Cojuelo, de mano maestra, como solia hacerlo el célebre ecijano, una academia celebrada en Seviila (5) de los mayores ingénios de la ciudad que se juntaban en una casa de la calle de las Armas à conferir cosas de la profesión y hacer versos à deferentes asuntos. Patrocinaha esta Academia el conde de Torre Ribera y Saavedra y Guzman, cabeza y varon de los Riberas; la presidía Antonio Ortiz Melgarejo, secretario de la ciudad, inginio eminente en la música y en la poesta, cuya casa fué siempre el museo de la poesia y de la música. Alvato Cubillo ingénio oranadino, excelente cómico y gran versificador, hacia de secretario y Blas de las Casas, espíritu divino en lo divino v kunnano era fiscal. Entre los poetas asistentes cita Vélez de Guevara á la décima musa sevillana D.ª Ana Caro de Mallén: cuéntanos que a imitacion de las Academias coruses, de Cápus, Nápoles, Roma y Florencia usaban los poetas nombres supuestos, y que para fin de la fiesta tomó una guitarra, una de las damas que asistian y cantó con otras dos á tres voces un romance de D. Antonio de Mendoza, con lo que terminó la Academia por aquella noche.

En 1636 y 1639 se celebraron certámenes en honor de la macculada y del Santo Arzobispo de Valencia, Tomás de Willanueva, promovido este último por la órden agustiniana y en 1662 celebráse el de la Hermandad Sacramental del Sacrario, tan ensalizada por nuestro analista.

De las grandes fiestas de la solemnización de la nueva

Bula de la Concepcion Inmaculada, (de la santidad de Alejandro VII) (ué corona, dice Zániga, la que celebró la ilustre Cofradia del Santisimo Sacramento del Sagrario de nuestra Santa Iglesia, ficestas que terminaron con un certamen poético celebrado en el Pariso de los Vararios el 29 de Junio de 1652, de que existe relación impresa, monumento del miss refinado mal rusto de la focoa.

A los pecos años, en 1667, con ocasion de las carnes tolendas, celebróse una Academia festiva en casa de D. Jerónimo Texada y Aldrete y Don Nicolás River Barba de la Cueva, y á la que concurrieron dies ingenios, mas copieros que poetas, la mayor parte de los cuales habian ya tomado parte nel certamen antes ciado.

El piator del cielo, el inconquanhie Bartolome Enethon Merrillo, gónia de seculla, honos de Bogiana y vertuidero pamerillo, gónia de seculla, honos de Bogiana y vertuidero pamo de naturalitad, secuilles y dultura en sus candros, estableción en esta Chelda in sata sudipas a acusteria de dibajo, que cestifá en Secuilla coya primera junta celebráve en la exsa lonja el cane de Enero de aquela tal. Esto hobidaria sido capaz, y fusido en efecto, de dosar á su patría de aquel centro, plastel Gennod de admirálbea mestros, tuchando, como turvo que luchar, con la fuerra de carácter e D. Jian de Vajdés Las II y la cavida de Florero el mono 67.

Murillo y Francisco de Herrera, fueron los dos primeros maestros que turnando semanalmente, dirigieron el naciente instituto.

Poso fampo ocupó Herrera el mozo la seginda presidencia, porque como dice Cena, (f) quien a tribuye 4 estosu ida á la córte, su carácter no le perenitá ser presidido por madic. Sebastian de los Llanos y Valdes, diseipulo de Herrera el viejo, for Viez-presidente primero, ocupando más tade la presidencia por dos años, cuando Murillo tuvo que abandonarla, y presidiento segunda vez desde 1666 4 68 por renuncia de D. Juan de Valdes. Fué Pedro Houorio de Palencia, vice-presidente segundo, y á ambos llamados Consules en el ejercicio de su cargo, correspondia, colocar las posturas del modelo vivo de la Academia, y corregir los dinuiros de los alumnos.

tongo de los adminios.

International de esta junta 4 are catablecimiento, find despues Consoly prosidente en dos distintas coasiones. El viocanio plant de l'ariste, discipillo de Herrar al violgi, fici, da ceracione de la Academia, secretario, carago que desempeño nuevamente en 1667, y Pedro de Median Vallenera, organistado en la bandoras de los navivas de las fattas de Indias, el escudo de la nacione en opportune en la bandoras de los navivas de la fatta de Indias, el escudo de la nacione en opportune de la participación en 1669 y 1971, suprediento y decembro de la participación en 1669 y 1971, suprediento y commencia la participación en 1669 y 1971, suprediento y commencia la participación en 1669 y 1971, suprediento y 1971, supredie

Concurrieron además á esta fundacion, Mateo de Atrena, y Mateo de Cardolla, Antonio de Lejalde, Jama de Arena, Juan Martinez de Gradillas, consul y mayordomo en varias coaciones, Pedro Ramirez, Bernade de Ayala discipalo de Zurbaran, Luciano Carlos de Negron, que fide secritano de La Academia, Bernatido Arias de Maldomado, Diego Mando de Zarrossa, Juan Lorgez Godonado, Diego La Academia, Bernatido Arias de Maldomado, Diego Mando de Zarrossa, Juan Lorgez Cadatrova y Alonso Jerevicto Henres, a

Estas on los satededentes que de la fimosa secreta conocurso, El Sr. D. Francisco de Bruns, actedo cidor descourso, El Sr. D. Francisco de Bruns, actedo cidor desno de enta Real Avalicación en un discurso promucisco en 1758 en otros estados artisticos de que después se harmendos, decia que por dichose essasilada fentas en su poder las listas originales de los fundadores de cela nademie con asse estaturso y razón de una trabajo, juntamente con unibro or fisico conteniendo una multira de dibujos cerjo mairo efirmados, hecho en esta escuela; y otro de los mise dejetieses professores de Sevilla, de España y un de Talia; recogidos por Murillo. Esas listas fueron las que aprovechó Ceán Bermúdez para la formación de su Diccionario de los profesores y son el único monumento, que nos queda de aquella Academia cuyas memorias alcanzan sólo hasta

Coincide con los comienzos del siglo XVIII el advenimiento al trono de España de la dinastía de Borbón, y terminada aquella guerra de sucesión con que inaugurara su dominio la casa francesa, guerra en la que como dice el senor Menéndez Pelayo perdimos los últimos restos de nuestras sapradas libertades, provinciales y municipales sepultadas bajo los escombros humeantes de la herójea Barcelona (8) es decir perdida nuestra grandeza para no volverla á recuperar sino momentaneamente en aquellos instantes en que el pueblo español ha obrado por instinto propio, siempre orande y generoso como en la gloriosa guerra de nuestra santa independencia, vemos no obstante nacer academias tan oloriosas como la Española, y la de la Historia que contribuyeron á cambiar las ideas literarias y á formar nuestra historia de esos detalles preciosos que las obras generales no habian podido abrazar siendo lo más notable y al mismo tiempo glorioso para España como observa el docto rector que fué de esta Universidad Literaria D. Antonio Martín Villa (o) que viniendo el monarca de la córte más culta de Furona, donde Fenelón y Bosuet dirigían la instrucción de los principes, fuesen españoles, como el Marqués de Villena. y Pérez Bayer quienes diesen impulso á la fundación de esas Academias.

Conservise por lo que á los certámenes poéticos hace relación, la misma afición a las cademias literarias que de tal manera se habian compenetrado con nuestras costumbres que llegaron á ser uno de nuestro más intimos pasatiempos en el siglo anterior, como nos lo prueban nuestros más populares escritores aquellos que retrataron en sus obras las costumbres de la época, Lope en su Moza de Cántaro, Calderón en El socreto à Vocas.

Las dennias adquirieron mayor desarrollo delido en par te à la protección que Pelipe V. les dispensaba y merced di la que prosperó la seademia medica de Sevilla, madida en los distinos antos del siglo XVII, dodato y protegida más tartos por el monarca á instancias de su medico de Cámara D. Jode Gervi verdadero finadador de la Academia, pues si de dobiso un establidad y medios de sostenimiento. Grande servizios presentá e acta Cadedia de Real Academia de Hediciara y auque sus miembros tomaron mocha parte en las lischas puenos desenvias de la companio de la companio de la considera que actual de la companio de la companio de la circuita, como lo democranta las obras impresas por la Academia y las muchas que se su finida con pulla companio de sus que se sindividos publicaron particularmente.

Ex Lientum estaba en Sevilla miseramente percerido el gunte, ((n) la secula polética de lo Herenza y Risisahabis decardo deplorablemente siguiendo las corrientes del
mal gastedmante dodon nigla, o sará reducida da natuto a de copleros, chavacanos à conceptorose, como dice galamamente un escrito svillano de mostros das (1) tratos en
vano de cettamre el buen gunto la Anademia Sovillana de
la Banara Lienza insulhada en 175 por el doctos sacredos
D. Las German y Bibón auxiliato per alguno aticiendos
d la bella iteratura por que desde sun Academia comlos perfondissimo que maccionaremo en su lugar, que heicienzo flacorio ha Academia dorante el sejão VVIII.

El asistente Olavide reunia en sus casas verdaderas academias de los literatos sevillanos, costumbre no perdida entre nosotros, en este siglo, en que han existido famosisimas tertulias literarias (12) en esta Ciudad Dispersos los restos que de la Academia de pintura fundada por Murillo, quedaran, establecióse otra cuyos estudios empezaron en 6 de Noviembre de 1775 en la calle de las Sierpes (13). Esta Real Academia delas tres nobles artes de nintura, escultura y arquitectura, establecida á espensas de Carlos III, fué proteg ida por el Sr. D. Francisco de Bruna y Ahumada, quien pronuncio en la sesión que para el repartimiento de premios tuvo lugar en 14 de Julio de 1778 el discurso que al hablar de la academia de Murillo queda citado, (14) y en el que nos dice que perdidos los progresos de la primera Academia á principios del siglo XVIII empezaron a decaer las artes hasta llegar al abatimiento, «quedando sólo unos pequeños restos en la Pintura à que han tenido particular inclinación estos naturales cuyo genio é imaginación adecua tanto para ella.» Celebróse esta repartición de premios en el Alcazar donde estaba aquel año establecida la Academia, quizás por la proteción del célebre Oidor que era Alcaide de aquel regio palacio.

Lo que la Academia de Buenas Letras no habia conseguido, aclimatar el buen gusto literario, alcanzáronlo en parte las Academias Horaciana y de Letras Humanas.

 encontraban el lego franciscano hermano Alonso Rodríguez, ciego de nacimiento, D. Francisco Fuenuayor, más tarde religios capuchios con el nombre de fray Francisco Javier de Sevilla, D. Francisco del Cerro, el P. Maestro Garrido, bibliotecario de Sar Acasio y D. Juan Pablo Forner, Fiscal de esta audiencia.

Tres años subsistó este instituto y á su imagem formose dos años más tarte la Actaneira particular el Letras (Fremussar, que lieutran los nombres de Retinoso, Roldais cum de San Marcos de Ferer y de San Andres de Sevilia y sauto de «El Angel del Apocalipia», que atecera manuscrito la bibitoca Capathur de Sevilia, Lasta, protocor de Matentalizes en el Real Seminario de Marcontate de San Telmo Marcos de Matentalizes en el Real Seminario de Marcontate de San Telmo Marcos de Matentalizes en el Real Seminario de Marcontate de San Telmo Marcos de Matentaliza en el Real Seminario de Marcontate de San Telmo Marcos de Matentaliza en el Bannario de Alexandro de Matentaliza de Januario de Marcontate de San Telmo Marcos de Matentaliza de Januario de Marcontate de Januario de Januar

En vano trató Marmol de reanimaria en 1801; la academia habia muerto de hecho en 1799, y arrastró una vida lánguida y ficticia hasta 1803 en que terminó, diez años desnués de sufundación,

En 1726 factora aprobada por S. M. ha ordenumas que las sociedad Económica sevillan de a mise del Pálu, faipuso haban de servir de norma al Colegio acadómico de prime-las letras de Sevilla y su reino, que tenban de constituir, pero apear de sa mecha diligencia, fuel tal la oposición que los muestros de Sevilla El applie herero de sea unde consentar de Sevilla El applie herero de seas unde canora (19 ordenalas que cula semana ac tuvies uma andema copa duración no había de esceder de tres horas, estra desposiciones de la consentación de la c

rándose con la debida antelación los puntos que ellas en debían tratarse.

Estas son las academias pertenecientes à los siglos XVII y XVIII periodo fecundisimo y el más interesante para la historia de las academias y at que no aventranjan en número é importancia ni las academias anteriores, ni las numerosas de nuestro sizilo.

Alguna de ellas como las de San Juan de Amalfareche, la de la Bestificación de San Igundo, la de la hestificación de San Igundo, la de la neural de de San Federo Adecinada, la de la ecanonización de San Igundo y San Francisco Juvica In de al Hermandad Santoni de San Igundo y San Francisco Juvica In de al Hermandad Santoni de Carlo Santonia de Carlo Santonia de Carlo Santonia de Deseas Lerias, la forzaciana y la de Letras Humanse entre las del siglo XVIII, nerecen por su importancia ser truttadas esperafiamente s'oligica se no más que de pasada y a la ligera, diado à conocce hos temas, premios y pectas circinos as acidenica. Por un tabajo perinogle de la sea Carlosona sanderismo. Por un tabajo perinogle de la sea

ACADEMIAS EN SAN IUAN DE AZNALFARACHE.

Os se celebraron en este precioso pueblo, vecino de Sevilla, en el año de 1606, que por las causas ya apuntadas se incluyen entre las Academias de Sevilla.

Ignómes la fecha exacta de la celebración de la primera y carcenomo de toda noticia exerca de ella. Constanta y composito de toda noticia exerca de ella. Constasí la certeza de su realización y la fecha aproximada en que troo lugar. Despeñedense ambos datos de la relación que de la segunda fienta en Annallancebe escribió il don Diego de Astudillo Carrillo, el proteço de los ingeinos Miguel de Cervantes Sasvedra, que se comerca en esc tamen de mestro Carrillo, el proteço de los ingeinos tentre de la consection de la conocer el huntano por el docto nazdenico D. Aureliano Fernández Guerra y Orbes (10). De una de las muchas cofrañas que posiferamos llamar gernilate, que existian en Sevella y ninipirio del siglo XVI era lermano mayor Don Diego Ximénez de Enicio y Zibñiga, jorca il à assola de 21 años. Determinó esta cofradia celebar co una gira campestre al vecimo y hermoso sitio de San Juan de Arnalfarache, la fiesta de Santa Loccacilla, de cuya adocción casos fostes a hermandal y on habiéndola podido estêbrar en su día 26 de abril, fue fransfreida como diec Cervantes a 4 de piño de 1606.

Que hubo de ser uno mismo el cronista de las dos fiesta de que hemos hecho mención, que la primera debid celebrarse en los primeros dilas de abril de 1606, y que la relación de el lla quista estuvies contenías en el colidire de Porras de la Cúmara, que perteneció à la Biblioteca de San Lisdro de Madridy después à Don Barcinome José Callado que lo adquirió en 1820, quien lo persió con otras hibros que poside y adjuntos que muera porevá, como corto dis escribire, los domanetes de una muerar mageriar el escuelar de la contra de la companio de la contra del la c

Promovida por Xinrénez Enciso esta festa, como queda cilcho, fue éste nombrado matentedor de ella, presidiendo Diego de Colindres, veinte y cuatro de Sevilla, haciendo de secretario Miguel de Cervantes, y de fine-Don Juan Ruis Alarcio y Mendoxa, justando en el palenque literario doce poetas crienco de cilco buemos ó entreverados y jos demás harto grillescos» (21).

Si el erudito D. Luís Fernández Guerra en su «Don Juan Ruiz de Alarcón,» premiado por la Academia Española, utilizó, como declara, lo que sobre la gira de San Juan de Aznalfarache dijo su hermano Don Aureliano, lícito me será transcribir dos párrafos del Sr. Fernández Guerra en que extracta admirablemente de la carta de Cervantes, el programa de la fiesta.

Tivose el disasyuno à las dies, á las dos comenzaron à lestres los varios del certainen, à las tres se comió en el suelo, a usanas morisca, espriniendo Cochoa y volteando Alarcion, sobre los manteles, y procurando Cervantes me-jorar en terefo y quinto del plato. A la conclusión arribar rom necros harcos de damas, castas convidadas e algunos, y cuales de solo la firma Salidecles á recibir y se les dide, com citas mentantes de procurante de la conclusión de la co

"«A las cinco y media de la tarde principió el torneo; y concluido con la revuelta, renida y vistosisima folla, se adjudicaron los premios y volvieron todos á la ciudad.»

Los poetas que tomaron parte en este certámen fueron los siguientes:

Juan Ântonio de Ulloa a quien le cupo en suerte, pues esta decidió el tema de cada poeta, alabar à los que hablan mucho y mal, en cuatro quintillas, fué condenado á que toda su vida imitase lo que había alabado.

Juan Bautista de Espinosa hubo de cantar al evidado del mantenedor en seis redondillas, que mandaron poner en el archivo de Juan de Leganés, condenando á su autor á perpetuo silencio.

Leyóse un romance á la pereza de Lorenzo de Medina, quien como los dos anteriores y el Ldo. Galloso, que se mencionará después, no eran únicos autores de sus versos, escritos entre todos para salir de aquel apricto.

Don Diego Ximénez de Enciso cantó en tres estancias de canciones reales al invierno, y en otras tres al verano, y habiendo pedido el fiscal que declarase cuales cran dedicadas á una estación y cuales á otra, mandóse al secretario poner «con letras góticas dos rótulos en las dichas canciones por doude se constante los sujetos á que fueron hechas.

A cárcel perpétua, fueron condenadas las glosas del Licenciado Galloso, clérigo, y su autor á ser devoto otros tres años en el comunto en donde lo ha sido hasta area.

A Don Diego Arias de la Hoz tocó alabar el arraez del barco y no habiéndolo alabado lo condenaron á ser remero del arraez á la vuelta á Sevilla.

Don Andrés de la Plaza cantó en tercetos los trabajos de los poetas, y Juan de Ochoa hizo un soneto en alabanza de la esgrima.

Roque de Herrera alabó los domines 6 pedantes en versos de silabas cortadas ó quebrados, y por lo muy quebrado de alguno fué su autor condenado á braguero perpétuo en el ingénio.

Hizo Alarcón unas décimas consolando á una dama que está triste porque le sudan mucho las manos. Cupo en suerte á Hernando de Castro alabar la sopa en vino y fué condenado á comerlas en avunas con agua por tiempo y espacio de cuatro anos esi antes no constase estar emendado,» El secretario Cervantes leyó un romance de las almorranas y sus alabansas, pero habiendo demostrado Alarcón «ser los concetos del urtados del Doctor Salinas en otro que hisos fué condenado Cervantes «á restituir los dichos concetos al Doctor Salinas: v vor el deshonesto título, en seis años de almorranas, con protestación de que si replicase, se le pasarian à la lengua,» No está demás advertir aquí, mencionado el obieto de la composicion cervantina, que como dice el mismo Cervantes al principio de su carta, antes de embarcarse en Sevilla, juntos ya todos los invitados en la orilla del Guadalquivir, dejaron depositado el juicio, con

las ceremonias acostumbradas, de esta parte de Sevilla, con orden expresa que ningún arraes fuese osado de le paser de la otra parte del rso.

Es la carta de Cervantes, relación de esta fiesta, un monumento importantísimo para Sevilla, porque patentira la influencia de la permanencia de aquel ingénio en esta ciudad en su inmortal obra El Quijote, como lo ha demostrado el Sr. Fernández Guerra, á quien por esto debemos gratitud los sevillanos.



JUSTA LITERARIA DE LA BEATIFICACIÓN DE SAN IGNACIO DE LOVOLA

La bastificación de un español, ha sido en todos tiempos menór de indecible fisible o mentra tratilera acción; pero cuando este español era el fundador de esa milicia admirable, vanguardia de la Iglesia, mentissima orden religiosa, comocida con el nombre de Compañás de Jesus, canado se tuttabla, en fin, de la bastificación del gran Ignacio de Loyola, comprendence que el entusissam soyran en delirio, y aos figuramos saisir i la so olemnismas fiestas con que mestra Sevilia celebraria en frio tos fastas tos contecerimiento.

Entre estas fiestas celebróse una memorabilísima justa literaria en la que fueron jueces el Asistente Marqués del Carpio.—El Conde de Palma.—D. Juan de la Sal, Obispo de Bona.—D. Pelix de Gumain, Capellán Mayor de Reya.

—D. Gonzalo de Cumpo, Arcediano de Niebla, Candongo.

—D. Jercation de Leiva, Canónigo.—El Dr., Jane de Sali.

Andinistrator del Hospital de San Come y San Damián.—El P. Pedro de Vargas, Prepósito de la Casa profes.

—El P. Mercos del Castillo, Rector del Colegio de San Herumengildo, y el P. Juan de Pincila, famoso hebraizante, otoria de Sevalit

Comprendía el cartel nueve temas ó certamenes, cada uno de los que lleva el nombre de una de las Musas, ofreciéndose en ellos varios premios.

Son tan interesantes que no renunciamos á transcribirlos, siguiera sea en sucinta relación.

Certamen 1.º. Clio.—Prosa latina de treinta renglones, en alabanza de las heróleas virtudes, nillagros y excelencias del Bto. Ignacio.

Premios: una imagen de la Magdalena, pintada en marmol, guarnecida de éva no con velo carmesi, valia tres escudos; una papalina dorada, de diez escudos; un corte de raso negro.

El cartel insertaba doce puntos notables de la vida del beato, para facilitar el trabajo de los oradores.

Caliope. Certamen 2.º—Poema heróico latino, cantando la ploria del triunfador Ignacio.

Premios: un curioso escritorello guarnecido por dentro de clea carmesí, con su espejo y otros secretillos, de diez y ocho escudos, una lámina de Cristo Nuestro Señor, guarnecida de ébano y plata, de diez escudos; un Aguas Dei ricamente guarnecido de seda, plata y oro, de seis escudos.

Certamen tercero. Erato.—Epigrama descriptivo del fuego de sagrada caridad con Dios y con el projimo del Beato.

Premios: una grande y preciosa cruz de ébano con reli-

quias del Santo Liguum Crucis, guarnecida de plata, oro y perlas, de veinte escudos; una imagen de San, Francisco, de pluma, guarnecida de chano, de doce escudos; y un Breviario y Diurno galanamente encuadernados con manezuelas de encale.

Certamen cuarto. Talia.—Latino. Versos elegiacos, sáficos, liricos, emblemas. Enigmas con invención y agradable pintura, sin señalamiento de tema.

Premios: un rosario de Cocayoles, engarzado, pendiente una cruz de Caravaca de oro esmaltado, de catorce escudos; un corte de telilla encabellada y gorvioncillo blanco, siete escudos; unos guantes de ambar, de doce escudos.

Melpomene. Certámen quinto.—Soneto castellano al celo y caridad de Ignacio.

Premios: un Bernegal dorado, de veinte y un escudos; un corte de rica tela blanca y oro, de diez y ocho escudos; unos guantes de ambar, de doce escudos.

Terpsicore, Certamen sexto.—Redondillas glosando esta estrofa:

> Sobrará para mil pechos El fuego que en vuestra esfera Cabe, Ignacio, y sale fuera Al rostro, al nombre, a los hechos.

Premios: un contador de ébano de Portugal y marfil dorado, de galana marquetería, de treinta escudos; un barquillo de plana dorado de diez y ocho escudos; un corte de rica tela azul de plata y oro, de diez y ocho escudos; y unos ruantes de ambar de diez escudos.

Euterpe. Certamen septimo.—Canto en octavas á la humildad del beato, glosando una que se señala.

Premios: una escribanía ó contadorcillo pequeño de ébano de Portugal y marfil, labrado de marquetería, de catorce escudos; un Agnar de oro, con sus cristales y curiosas iluminaciones, cinta de seda y oro, de doce escudos; y una imagen de Ntra. Sra. de lámina, guarnecida de ébano y plata, de seis escudos.

Certamen octavo. Urania.—Canción en seis estancia de á catorce versos en loor del fruto del zelo de Ignacio.

Premios un barquillo de plata dorado, de veinte escudos; un corte de raso pardo; y seis cucharas de plata.

Certamen noveno. Polimnia.—Composiciones en varias lenguas, celebrando la muchedumbre y grandeza de milagros que Dios obra por intercesion de Ignacio.

Se señalan como premios: para quien más hubiere compuesto, una piedra Bezaar como una piña, cereada de verguillas de plata; una holsa de punto de seda morada y oro, cordón de lo mismo, de cuatro escudos; y una caja de cuchillos damasquinos, cabos de marfil, vaina de capa y guarnición de plata.

Para quidn mejor invención sacare, más agradable disfraz con mejor letra, un vaso de plata de catorce escudos y un corte de raso carmesi.

Para quien mejor descubriere en cualquier género de composición, el suceso del Castillo de Pamplona, un corte de raso.

Para la mejor pintura, targeta ó cosa con que se adorne la composición que en ella se llevare escrita, un rosario de cocoyoles engarzado, pendiente una imagen dorada del Beato Ignacio con indulgencia, y una caja de cuchillos y tenedores, cabos de marfil labrado, vaina de capa, guarnicion de plata.

Por último, para extravagantes: una bolsa de punto de seda azul y oro, cordón de lo mismo, de tres escudos, y una caja de cuebillos, cabos de marfil ricamente engastados de granate, vaina negra, guarnición de plata. Figha el cartel cinco loye, La primera exclusi del certame toda composición que controles yero en congrencia granatica d'acutidad de metro. La segunda ordenaba guardar con rigor el tema sestado, el sentido y palabra de las glosas. Determinada la tercera la forma de entreger las composiciones. La cuntra exigla la presencia de los justadores el dia de la distribución de premio, y la quista disponia que sin o habiese número de composiciones digmas, arbitrasen los jusces lo que debá la acerca.

El libro, en que estas fiestas se describen, (22) obra rarisima que escribió el Ldo. Francisco de Luque Fajardo, autor de la descripción de otro-certamen de que se hablará después, insertando muchas, no contiene las composiciones presentadas, ni siquiera todas las que obtuvieron recompensa.

Entre los concurrentes i esta junt hay nombres glorissimiene Francisco Pacheco, D. Jona de Jarregul, Rodrigo Caro, el Masatro D. Agustin de Quiscada y Carvajal, Catededicio de San Miguel, de D. Jona de Kobbe Rivodencies, el Lão Lacas de Valdés, el trainar la F. Fr. Jona de San Marmella Fray Pedro de Promoste, Rodrigo Francisco de Rivera, Secretario del marqués de la Alguba y Ardelac, (3) el gordismo P. Luis Gorman, el dominio P. Fresentado Fray Simón de Gainca, Miguel Cid, el Lão. Martin Pérez de la Mata, caro de la Iglesia Mayor de Rodri, El Lido. Pedro de, grain alumnos del Colego anglicano, á cargo de la Compalia, y otros muchos esciriores compaña y consecuences de de, paria alumnos del Colego anglicano, á cargo de la

Celebróse la justacn el patio del Colegio de San Hermenegiido, comenzando por un poema heróico del triunfo y beatificación de San Ignacio que leyó un hermano teólogo de aquel Colegio: seis niños vestidos parte con hábitos clericales, partes galanes, prepararon al auditorio para la distribucción de los premios con un breve coloquio latino-pañol. Se anunció que á más de los que se ofrechamen el cat-tel de la justa, se otosgaban diez premios más, queno momenciamanes por no lacer interminable esta relación, ofrecidos todos por el Colegio; se adjudicaron los premios y termino el acto con una danna ejecutada por ocho niños.



CERTAMEN DE LA HERMANDAD DE SAN PEDRO ADVINCIJA

Quanto de a Gió hito esta cofrada voto de defender la entones paísons erecenia, hoy dogamda €, de la Concepción sin mancha de Maria y entre los varios festejos con que solemnio és este con, colectivo ma Academia literaria de que se coaserva una relación inspresa, folteo hoy de extra-ordinaria rarea (25). Philloises, como era costumbre, un cartel que empieza sai «Literaria instá dape la sagrada co-finada evenerables Sacrochetas és la advocación de Si Pede dos od vinocial, en su Iglesia desta Ciudad de Sevilla, llama, y combida á lan Acristianas Musas, grandes ingenios, focundos Confere, cuitor Poétas, que con blicas, terasa, armas de mbilles plumas, artificiosas composições, graves promodos Chardere, cuitor Poétas, que con blicas, terasa, armas de mbilles plumas, artificiosas composições, graves promodos Chardere, cuitor Poétas, que con blicas, terasa, armas de mbilles plumas, artificiosas composições, graves promodos Chardere, cuitor Poétas, que con blicas, terasa, armas de militera plumas que a consecuente de moderno de composições d

sas, dulces versos, curiosas pinturas, varias invenciones, prueuen la buena suerte de su valor alentado có la esperáça de no vulgares premios, prêda de los mayores qû recibirà del Suoremo Iuez.>

Sedala más adelante los temas que fueron novere, con el nombre de Cerlimenes, y termina con los nombres de los jueces que fueron. El Doctor Don Bartolomó de Olalla de Rosas, Charler y Rector de la Coffacila. El Doctor Don Jan dela Sal, Olispo de Bora y Coffade, Don Mannel Sarmiento de Mendona, Candeigo Magistral, Don Antendo Perche y Lecca, Provincial de la Santa Hernandad, el algune el mayor de la Audiencia Don Francisco. Arros y el 85-nor Don Juan Condidor Polibo, viente y custro de est Cliente Don June Condidor Polibo, viente y custro de est Giran Don Juan Condidor Polibo, viente y custro de est Giran Don Juan Condidor Polibo, viente y custro de est Giran.

Era el Certamen primero un elogio de la Concepción, en veinte y cinco ó treinta renglones de prosa latina, escrita en una cuartilla de papel.

Para esta tema se designamon tres premios, el premio, al ingenio que más se distinguiese, combattene en un corte de tafetta pardo, que le pueda servir de veranos y de invier-non de abrigo, vego, de coma y roucedos, que por esta vez poderia ochez en un jusbons, (fe adjudicado à Juna Baustint de Castro, estudiande de Redricis en Cedego de la Compaña de Jusia. Alcanzó el segundo premio, y como galar-don de di una costava y tenedor de plada, Junnie la Tarava; y á Juan Baustista de Salatzar, estudiante de Lógica, déroule por tecero premio un par de gasante abolidante y devosora.

Para optar á los premios del Certamen segundo, habían de cautar los poétas á la soberana, imperial, Magestad de María en veinte y cinco á treinta versos heroicos latinos.

Un bolso labrado de seda y oro, era el primer premio que obtuvo Tomas Bartono, del Colegio Angélico. Otro alumno de la misma escuela sevillana, Francisco de Guillaudi ó Guillaude, que de ambas maneras se cita en el impreso de que están tomadas estas noticias, alcanzó «un mondadientes de plata, pendiente de un falsor de seda y oro» que era el premio segundo, y el excelante porta xevillano, benefciado de Santa Marina, Juan de Robies (26) logró el tercer premio y por el «unos guantes de flores de Valencia».

El Crimmen tersero, era un epigrama que no había de sesceler de ocho disticos, ni tener menos de esía, en alabana de la Inanculada y de Santa Ana: en la adjudicación de los premios de este Certamen, tuvo el tribunal calificador que ampliar su número en vista del merito de las composiciones presentadas, con un nuevo premio segundo y otro supernumentario (27).

Francisco de Guillaude, yá mencionado, obtuvo los premios primero y segundo, consistentes en un corte de jubrán de plata fina de ley y un rosario de Cayoles engazardo de plata y claspeados los estremos: Afgudiciose el otro premio segundo al Pade Fray Juna Francisco de Aguirre, Carmelita, sin qué diga el folleto en que consistió este premio ni el sapermunerado.

Guillelmo Franconio, alumno del Colegio Angélico, ganó la sortija de oro, ofrecida como premio tercero, y el extraordinario fué adjudicado a Don Juan de Robles.

Certamen cuarto

«Os juro Señora, y voto, Que soys limpia, y tan seguro Estoy, que quanto más juro Me tengo por más deuoto.»

Habían los poetas de glosar estos cuatro versos para entrar en las condiciones de este tema. Aspiraron á sus cinco premios tantas composiciones, que después de adjudicados todos, tuvieron los jueces que premiar con la publicación las glosas de Don Gregorio Manrique, el Padre Fray Bernardo de Cardenas, Religioso Basilio, y del Licenciado Antonio de Villauran.

El corte de jubión de sendade ora, premio primera, obbivolo jana Antonio de Herrara Decidid la sourte entre las volo jana Antonio de Herrara Decidid la sourte entre las glosas de Domingo de Lopea, de Ecja, y las de D. Juan de Janergo inbetineño de primero un apra de medicia se colon finas de Valencia- que en el segundo premio y Jarregal, uma rica banda de seda de Gaza coa su guarmicio y para tra de plata. A Juan Rantitas Canacho y a Gol López, que alemarano los premios cantro y agunto, diérronles un par de guantes de ambar blanca, y «dos lèquedos de finitima Otunda, recidos con agua de Ancelso.

Certames quinto. Setenta sonetos en alabanza del Misterio de la Concepción y del clero que lo defendía, aspiraban á los premios de este certamen, Establecíase en el cartel que los sonetos habían de certar con este núe:

«Vírgen, limpieza, sacerdocio v voto.»

y aunque los premios señalados eran tres, se adjudicaron algunos más.

Dieron «una tembladera de Plata» como primer premio á Don Gregorio Manrique, un rico bolso de ambar y oro, á Don Juan de Jáuregui por un soneto que empieza:

Triunfó la culpa, incontrastable y fiera,

Hasta que el cielo resolvió, aplacado,

One una Virsen sin mancha de necado.

La atropellara, y su altivéz rindiera.»

3-Un libro de tratados y composiciones acerca de la Inmaculada Concepción, à juan Bautista Camacho y al Gura de Olivares, Maestro D. Melchor de Ayala, y al Basilio Padre Fray Bernardo de Cárdenas sendos pares de guantes, nremiando con la tubilecación, insertándolos en el libro de las fiestas, el soneto de Rodrigo Fernández de Ribera.

Una composición en octavas cuyo número no había de usceder de ocho, cantando los atributos de la Vírgen y en

usceder de ocho, cantando los atributos la que se le aplicasen los titulos de

> «Palma, Oliva, Cipres, Vid, Lirio, y Rosa. Plátano, Cinamomo, Mirra, y Bálsamo. Puerta, Torre, Ciudad, Escala y Fuente. Norte, Luzero, Sol, y Luna Ilena.»

en el tema designado para el Cerátimos sextis. En al lievo el primer premio que fix e/o hermos Quadro, hisé gaura necido, el ya nombrado Den Juan de Jureguis (38) el se guado que en Alto. Care de Reliquis againantente guarrecida, pendiente de un lisión de sefa vistosos el Carme-lina calado Fray Juan Alzayde, el y de docuelto hermano Ci-friestad de la Asmeción el tercero que consistin en trate legicalos de Clandas. Se pilhare de la Asmeción el tercero que consistin en trate legicalos de Clandas. Se pilhare de la Peter Fray Fray Francis de Carderas y del Peter Fray Fray Fray Peter de Santa Marria descalo del Carmen.

Siendo la hermandad que celébraha el certámen, de los vinculos de San Fedro, era natural que dispusiesa algua premio á quien cuntara nablanaza al Principe de los Agoés colos, y este fue e efecto el tema del Certainea aprime en el que chatros vamos Guantes de cordobas de Ambara que vallana dire escolos, D. Juan de Jamegoi, una obrata de Biósia, el Secretario Perniades de Ribera y Dos Gregoro Mantique, el curinos premio terreros d'artice entre de con contra hermandicas, temple filos, decluma man que cuel care con curios alternativadas, temple filos, decluma man que confiente la registra con tiento.

Habíanse presentado á disputar estos premios, quince canciones y á más de las que obtuvieron recompensa, se publicaron en la reiación de las fiestas las de Don Miguel Meléndez y Valdiuia, el Hermano Cristóval de la Asunción y el Bachiller Diego de Ouixada.

En el Certámen ectavo se prometieron varios premios á quien con mejor tarja, ingeniosa lavención y colores, acompañara su composición, de los que obtuvieron algunos Jaan Antonio de Herrera y Pedro de Laque Faxardo, y un par de guantes el erudito Rodrigo Caro, vecino de

All Cerdinum morona, cuyo tema cra un romance á las festas que se celebrabas, acudieros muchos ingicios obteniendo d'Un relicario con viriles é lluminación, de la Concepción de Nostra Señora, e il monie Basillo Fray Bernardo de Cárdenas «Un volúmen de todos los sermoses de Concepción impreses hasta aquel das, com más un par de guantes de polvillo, á Alonso Díaz, y dos docenas de cirias de nasamanos de ternaes, Dou Carlos de Silva.

Concedidos en el certámen décimo y último, completa liberad d los poetas para elegir asunto y metro de sus composiciones figurando entre los premios «Guantes de olor, Lienços de Olanda y Cintas del Tudesco» que obtevieron un sonto latino del Secretario Fernández de Ribera y sonetos «Viguainos» de Fray Bernardo de Cárdenas, y del Licenciado Antonio de Ribera.

nas, y del Licenciado Antonio de Riberta.

Terminó así este Certámen ó Academia digna corona
de las fiestas que la benemérita hermandad (29) que lo celebrara dedicó á la Pureza Inmaculada de Maria.



CERTAMEN DE LA CANONIZACION DE SAN IGNACIO DE LOYOLA Y SAN FRANCISCO IAVIER

Oct: años después de la fiesta celebrada en el Colegio de San Hermenegildo, ya descrita vemos reunires neceramente di so poctas sevilianos, en 1622 para cantar los loores de dos muevos santos españoles, San Ignacio, y el Apostol de las Indias San Francisco Javier, glorias de la Compañía de Jesús.

Uno de los poetas que en esta justa tomaron parte nos ha dejado su relación impresa en el Encomio de los ingenios sevillanos, (30)

De este certamen habían sido nombrados jueces el Obispo de Bona, que se excusó del cargo y Don Juan de Jáuregui si quien una enfermedad impidió juzgar las composiciones presentadas. Duelese el autor del libro citado de que los ingenios sevillanos Ximénez de Eneiso, Melebor de Alexara y Don Nufro de Colindres, no hubiesen asistido da la justa, y Dentre grandes alabanzas y elogios de los poetas de esta fiesta, describe los certámenes y los premios, que siquiera sea sumariamente paso à transcribita.

Certamen 1.º Elegia dulce, Epigramas, anticos alegres lations, que no coccida é una plana ecupando más de media. Pemios, um galaneo contador de treinta escudos que obtrova D. Elegia Alberto de Mendozar, mas - Féren de Ausseccite schonit; una escribania de Marqueteria de Alemania conveties piezas de cerrar carasy o viras cariodidades, de quioc escudos, que alcamo Dun Juan de Robies; un tiutero y saviorien de plata de dece escudos. Petro de Jefras un Bievindo y Guillemo Felipa, y una execlente Biblia de Fautino. Roberto Barreta.

Certamen 2.º Soneto castellano terminando con esta glosa:

«Dos Planetas, dos Soles en dos ciclos.»

Premios un plato y jarro de plata de treinta escutoso que llevó el auto de la descripción, Jona Antonio de Brasu un corte de jubido de espolín de veinte y dos escutos, el Docro Ortega de Basera, un corte de plata fino de diez y ocho escutos, Den Diego Felir, de Quissada y Riquelme (31) dos pares de medissa de scafa finas, Don Diego Manriego vamán, y dos pares de guantes de ambar finos, Jerônino Príocipe.

Escribieron sonetos que están impresos en el mencionado *Encomio*, la poetisa antequerana Doña Cristobalina de Alarcón, tan celebrada por Gallardo en su *Criticón*, Don Juan de Jáuregui, el Secretario Fernández de Ribera, el imnresor Francisco de Lyra y otros muchos.

Certamen 3.º Glosa de esta estrofa:

Hacen á Dios compañía Guipúzcoa y Navarra, y dán Al mundo un gran Capitan A todo el Oriente Guía.

Don Martin Silvestre de la Cerda obtuvo d primer premio, consistente e una salvilla y verenguel de plata de extraordinaria labor que valia reienta escudor. El Dector Mesiñac el segando, un corre de rela fina de o echentas escudo.
Don Liuñ Barriomero una sortija de diamante fino, de coceescudos, El LiGod. Perarado Luis de Cerdonas sels ochariade plata y Juan Autonio de Barra unas medias de seda fina.
Tambén glosaron est te tema Dato Gritoshiania de Altraoro,
Jiaregui, el Padre Pedro Beltran, ferdaimo Principe, Ferandez-de Ribera y Tomas de Vivar.

Certamen & Canción a la merced que Don hino con con Santo, a la reformación de la legisia, coltura de las almas y aumento de la Fé. Se presentanco muchos y al-canzaron una cantiniparta de plata, de verite escudos, Don Jana de Júrsegin. Un contador de vivitora sanderas, de quin cer escudos, Don Martin Silvester de Lo Cerla. Dev puese ce escudos, Don Martin Silvester de Lo Cerla. Dev puese de medias de celto escudos, porforimo Pfrinépe. Dos tene-dores con dos cacharas de plata; de carto escudos, Don Jordimo de Villanueva, y una tembaldera de plata de tres escudos, el secretario del Murgueis de la Ajestia.

Certamen 5.º De seis á doce octavas dando gracias á Felipe IV por haber suplicado al Pontífice la canonización.

Premios. Dos candeleros de plata de diez y seis escudos. Un corte de tela de plata de diez escudos. Un agnus de diez escudos. Cuatro pares de guantes finos, que obtuvieron Don Diego Féllix de Quixada, Jáuregui, Ibarra y Villanueva, habiendo concurrido también el Padre Paneorbo, Toribio Martna, sacristán menor de la Algaba (32), Alonso Díaz y Martín de Ocaña.

Asoisso Diaz y Jastro de Cocina.

Certamen 6: Dedicado á celebrar la humilde correspondencia de ambos Santos, y en el que se prometían un cubilete de plata de ocho escudos, unas medias de seda finas y una tembladera de plata, que se repartieron entre Villanueva. Juan Bautista Arbolasche V Toribio Martín.

En el Certamen 7.º y último, se premiaron un soneto del Licenciado Luis Cuadrado, con un cubilete de plata, y unas octavas en vizcaino de Alonso Díaz, con un espejo de diez esculos



JUSTA POÉTICA DE LA HERMANDAD SACRAMENTAL DEL SAGRARIO.

Quitauxio la heromandal sacramental del Segrario de la Catenti de Sevilia, echetre la publicación del Breve dado por la Santidad de Alejandro VII en favor de la Concepcion Immendada, al mismo tiempo que estrenaba su menza Iglesia, dispuso para el 29 de junio de 1676 a las custo de la tarde, en el patio de 160 Naragino de la Ba-sitia Metropolitana, la celebración de una academia pede-tica, é cuyo efecto repartió carteles que anunciasen aque-llas solemnidad.

«Palestra superior á el ingenio (dice el *culto* programa). Ivsta poetica, y ivstisimo ardor que aliente las Musas Béticas, que depuestos los ardores profanos, vistà sagrado el Araés del Sol, en aplassos numerocos de la gloria de Maria Santisina, por la expedición del Berev que la Santidad de Alejandro VII concedió en favor de su Concepción ais mancha: A cospa ingeniosa conticionda, spercibe la llustre Hernanded Serillana, de el mayor, sobre los augustos, Setero Secramentolos, en el Sólito de su Segurio Nuevo, escuellados de la constanta de la constanta de la contra después de tradador en ellos sus blancas Sacramentados Especies. 8:

Furros juces de esta academia el Arcoflinso de Reyna Don Petols Francisco Levento, el Iracaiscon Reversedo Pader Fray Gregorio de Santillán, Don Justino de Neve y Chaver, Candrojo de la Strata [Jean, Don Justino de Neton a la companio de Harcon Legical, Don Justino de Arcealae, Vizconde la Torre de Iracaisma y Comerdador de Finestrosa, Cárdenas, Ribera y Zerón, Gende de Areaslae, Vizconde la Torre de Iracaisma y Comerdador de Esparragueza en la orden de Alexintara, Dis-Almon Ortica d'April Delino de Caladinara, y secretario de la junta Don Fernando de la Torre y Farfin, autor del lijoro que estas festas se describen (Jean).

Así como en la justa literaria que antecede, los lemas se llaman Certámenes, en esta se les designan con el pomposo y extraño nombre de templos.

Templo 1.9 «Al Ingreio bien talher, que con más decentes flores (na seix statesia de Candio racid de doce versor, conforme à las seis de Giogora, que empiçou: «Forero eta los los mandro Pradio, » justicidos con la primera estancia) recise la suerce de aquel antiguo Templo em la de este nuevo sagarión.... Bate con la copiado para muestra de la indigestal lectura del cartel y del libro olta dos, Setaláziones para cele primer punto ters permiso. "Veantate de plata cincelado; tres varas de raso de color, y un flateche de para, garancedo de filigrama de plata; ». Jos que supirarso Dos Cirisdali Batare de Salecho, Dos Pedro Tarrardo de Curmia, Don Diego de Braja y Angolo, el Padoe Fray Andrés de Lillo y Villamanrique, del ordro de San Ferdinino, el secretario June de la Barrera, el Padoe Presentado Fray Antonio de Espinosa, predicador conventud de la casa grando de Nosatra Sectora de la Merced, el Leneixado Don Abonso de Viseas, Maestro de Granalitica el colegigo de San Jadores el Decembra Pedro de La Merceda de Carlos de Santiar de Barreració, al Vastera Nosatro de Carlos de Santiar de Barrenació, al Vastera Nosatro de Carlos de Santiar de Barrenació, al Vastera Nosatro de Carlos de Carlos de Santiar de Barrenació, al Vastera de Carlos de Carlos

Un soneto fué la composición designada para optar á los premios del Templo 2.º y que consistieron en «una lamina hermosa, con marco de Evano grande, un pulido Bernegal, y un par eccelente de Medias de Milán,» que se disputaron Don José de la Barrera, Beneficiado propio de San Iulián de Sevilla, Bañez de Salcedo, el Licenciado Gonzalo Suarez San Martín, Fiscal protector de la Real Academia de Santa Fé, en el nuevo reino de Granada, Boria y Aragón, Jerónimo de Texada y Aldrete, Nicolás Riser de la Cueva, Francisco Andrés de Carvajal y Valdés, Juan Ionacio del Marmontaño de las Muñecas, Pedro de Santa María, Don Domingo Bernardo de Molina, Don Juan Durán de Torres, Racionero de Sevilla, el secretario Francisco Ximénez Sedeño, el Doctor Núñez de Acosta. Fray Juan Riquelme, franciscano, el contador Juan de Santa María, secretario del Consulado de Sevilla, el Padre Lillo, Torres Castro, el Licenciado Don Diego Antonio de Carrión, Bacas el Padre Narciso, el Padre Espinosa, Alonso Martinez Braones (en latin) v el Bachiller Barrientos.

Al templo tercero para cuyo tema se exigía una compo-

sición de sein octavas, aspiraron solo nueve poetas que fuerom; Don Juan Ocanna y Lugo, el Padre Fray Jerónimo de Arce, Monje profeso de San Isidro del Campo, D. José Dávila, los profesos de San Jerónimo Padre Narciso y Lillo, el Doctor Núñes, D. José de la Torre y Peralta, Bacsa, Don Francisco de Contreras y Villarroel y el bachiller Barrientos.

Los premios de este certamen fueron una escribanía de ébano y marfil, una sortija de oro con rubies y una cartera de ambar.

Para el temple caurte labala de escribirse un romanec de verinicataro conja, oriecciado: como recompensa, un espeja ordavado com narco de chano a di que en esto dire segundo corto... corto de un Amundo de aguasa; por polítimo dospareo de guantes de ambar que acudieron á disputarse Den Juna de Zervino de Virulão, Challatero y Capita de ininateria en Badajor, Don Carlos de Sonza, Licenciado Don Martin de Vararenel, Don Digo Antonio de Carrinó, Cara del Hospital del Cardenal, Tomás Castro, Lillo, Nufer, Stath Maria, Selebor y Barricado Selebor de Servino Cardena, Incara del Hospital del Cardenal, Tomás Castro, Lillo, Nufer, Stath Maria, Selebor y Barricado Selebor del Servino Cardena, Incara del Hospital del Cardenal, Tomás Castro, Lillo, Nufer, Stath Maria, Selebor y Barricado Selebor del Servino Cardena, Incara del Hospital del Cardenal, Tomás Castro, Lillo, Nufer, Stath Maria, Selebor y Barricado Selebor del Servino Cardena, Incara del Hospital del Cardenal, Tomás Castro, Lillo, Nufer, Stath Maria, Selebor y Barricado Selebor del Servino Cardena, Incara del Hospital del Cardenal, Tomás Castro, Lillo, Nufer, Stath Maria, Selebor y Barricado Selebor del Servino Cardena, Incara del Hospital del Cardena, Incara del Hospital del Cardenal, Tomás Castro, Lillo, Nufer, Stath Maria, Selebor y Barricado Selebor Servino Cardena, Incara del Hospital del Cardena, Incara del Ho

La glosa de este epigrama:

Blanco el Pan, que es semejança De Pureza, dice que (Como en la mano) la Fé Puede tener la Esperança

era la composición exigida para el templo quinto, cuyas recompensas consistian en un acermento de filigrana, seicuecharas de plata y un bolso de ambar. Presentaron glosas Cueva, Texada, Cervino, Don Jerónimo Ruiz Samanuego Teniente de Alcaide del Alcaçar, y Puentu de Toledo, Regidor con asiento en banco de Caballeros y Secretario de la Inquisición de aquella Ciudad, el Secretario Rodrigo Martinez de Consuegra, Escribano de Cámara de la Real Audiencia de Sevilla, el Padre Fray Francisco Xíménez, profeso de Santa María de las Cuevas de Sevilla, Padre Lector Fray Juan Riquelme, franciscano de Cadiz. Santa María Juan de la Barrera, Núñez, Torre y Penita y Barrientos.

En el temple seste y ultimo, espo tena en un vejamen al dargon que este al a los pies de la Inmaniblas, en quince copias de a seis verso, a los que destandos, trecero y dilimos figurabas como premo de la como destandos, trecero y dilimos figurabas como premo de la como de Ultra, algundo y della el como de la como de l

La descripción de estas fientas escrita en el estilo enfálto y ridento de la feposa, conversación interninable e de el astor aparenta sostener con Apolo y las Musas inserta a continuación de cada composición, un regismen de su autor, y habiendo algunos como el médico de Sanífecar de Barramendo Dotor Duarte. Nuíne, é el Basolitie l'Ernancios Bostilier Francios Dasibilier Francios Dasibilier for de la fine de la licita de la fine de

El vejamen que de la fiesta hizo el Secretario, ciñó el certamen: con él y una canción, soneto, ctavas, romance, glosa y vejamen al dragón, ó sea una composición de cada uno de los templos, escritas por Farfán, termina el libro.



ACADEMIA DE BAÑEZ DE SALCEDO.

X 17 de fedrero de 1667 se celebró una Academia en las casas de Don Jerónimo de Texada y Aldrete y de Don Nicolás Ricer Barba de la Cueva.

Presidió esta fiesta literaria Don Cristóbal Banca de Salcedo, é hizo de Secretario Don Fernando de la Torre Farfán, concurriendo como poetes, á más de los mencionados, Don Esteban Félix Dongoy Barmevo, Don Mateo Gabriel Monte, Don Martín Leandro de Costa y Lugo, el capitán Den Manuel Freyle de Andrada, Don Carlos de Sorsa, y el Doctor Francisco Barrientos. (As

La Academia se celebró en festejo de las carnestolendas, lo que justifica hasta cierto punto algunos de los temas. Comenzó con una oración del presidente y á continuación se leyeron las pocsias de los seis asuntos que se trata-

Asunto primero soneto á un galán que recibiendo una sosa, de mano de una dama, se hirió la suya con una espina, y á él concurrieron todos los asistentes, escepto Bañez.

Era el asunto segundo: «A un poeta que para ir á un combite se bizo echar una ayuda y después no halló qué comer.»

Este tema se habia de tratar en décimas, y Farfán, Costa, el capitán Freyle, Sorsa, Texada, Riser Barba de la Cueva y Barrientos, escribieron cuatro cada uno.

Una canción «A Cleopatra con los Aspides» erá el asunto tercero, que trataron Bañez, Dongo, Costa, Riser, Texada y Barrientos.

El asunto cuarto era un romance disparatado. «A una vieja ,que apagándosele la luz, por tomar Agua Bendita mojó los dedos en el aceite del candil,» y cumpliendo con el toma, romances disparatadísimos escribieron Costa, Farfán, Sorsa, Texada, Riser, y Barrientos.

Un romance «A las lágrimas de Cesar, viendo la Cabeca de Pompeyo» era el asunto quinto, al que presentaron composiciones Sorsa, Farfan, Dongo, Costa, Freyle, Bañez, Riser, y el Dr. Barrientos.

El sesto y áltimo asunto era unas quintillas «A uu Zapato, que uniendosele quedado á una entre otras Damas en un paratao, ninguna dellas le quiso conocer por suyos. Monte, Dongo, Farfán, Costa, Bañez, Texada, Riser y Barrientos escribieron de este tenua y habiendo leidod Secretario Don Fernando de la Torre Farfan, un Vejamen, terminó la la academia



REAL SOCIEDAD DE MEDICINA Y DEMAS CIENCIAS DE SEVILLA

Le Curvos negutos muy arcolitados en Scuilla, movidos Los en comismo dende calendaren en las respeciesas fotostados, remáricano algunos disa del año de 1607 para concierri sobra algunos panto de interés (25). Fenoro estos, el Dector Juan Muñoz de Peralta, Don Miguel Xindene, don Leunardo Salvador de Flores, el Licenciado Don Juan Ordones de Juan Mario de Peralta, Don Majuel Xindene, don Leunardo Salvador de Flores, el Licenciado Don Juan Ordones de Martin, Don Miguel de Boles, el Licenciado Don Gabriel Deligado, y Don Alonso de los Peyes, que hicieno Ordonamios que parte del Nigol de Solos, el Licenciado Don Cortemanios que parte del Nigol de 1800, el Centado en Mañale, en la que eligieron al Espírito Santo por Tutelar de la Seciedad, al cual balbón de delicir una festa amal.

Admitida la sociedad bajo la protección de Felipe V, se cún real cedula de 1.º de Octubre de 1701 fechada en Barcelona, se dedicó al estudio de la Física, Medicina, Cirugia, Ouímica y Botanica, sosteniéndo sus gastos con la cuota mensual que sus socios pagaban, y arrastrando una vida languida, hasta que trasladada la corte á Sevilla, el Doctor Cerví, médico del monarca informó a este del interés v utilidad de esta sociedad y queriéndo Felipe V, hacerla á semejanza de la Real Academia de Ciencias de Paris una de las más famosas de Europa, la colmó de rentas, honores y privulegios. Por Real Cedula expedida en el Puerto de Santa María en 27 de Agosto de 1729, se concedieron á la sociedad, cien toneladas sobre Flota è Galeones, cuvo producto se repartió señalando su estipendio á cada empleo y trabaio Concedióse además por una vez trescientas toneladas. para con su importe comprar la librería y casa en que establecerse, como se ejecutó andando el tiempo. Ordenó Su Majestad que el Asistente de la Ciudad fuese juez conservador de la Academia; que hubiese en adelante en la sociedad dos médicos honorarios de Real Cámara, dos cirujanos honorarios de Real familia y dos hoticarios honorarios de Casa Real nombrados por la Academia en las personas que debían obtener estas plazas por su antiguedad, y que ningún socio pudiera imprimir ni dar à luz escrito alguno sin licen-

En est tiempo originirones serios disgustos entre los médicos resultádos y los dectores en medicina, hasta el punto de no querce sistir unos á las cousultas que citaban do del bando contrario y con este motivo se publicaron infinidad de papeles por una y otra parte. Con esta "ocasión y ensalzando la conducta de Cervi, alma de aquella "Academia se publicó el «Tringlo de la Regin suciental tágio—Dures curios Oldes impreso en esta dudida en 123 (146).

En 1736 hizo la Academia nuevos estatutos en los que se determint el número de médicos, civijanos, hostánicos, espagíficos, anatómicos, matemáticos y revisores de libros de que debia estar compuesta la sociedad, distinguiendo numerarios y apernumerarios, reservindose tres plazas de número y dos supernumerarios, reservindose tres plazas de número y dos supernumerarias para el claustro médico de la Universidad.

an Cintestratair, que en 1720 dié Felles V à la Academia, La dotaction dans 1788, añon que efecto de la cue pouvie la goud de 1870 d

Los jueves, desde primero de enero hasta el inmediato después de Pascua del Espíritu Santo, y desde el primero despoés de San Lucas hasta ocho días antes de Navidad, celebrábanse las sesiones en cada una de las cuales, un sócio lefa por espacio de media hora sobre un tema señalado de asternano.

En 1746, publicé esta Academia on volumen de disertaciones y en 1756 e primero de la Memorias académicas, de cuya obra, los dies primeros volómenes apareciero en el período de timpos destalhos en le trast de set tabalo, pues el tomo XI de estas memorias, no sepublicó hasa kine entrado este siglo, en 1819, Cada volumen comprende varias memorias de las presentadas en un año, extractualos por uno de los sócios; carte estas memorias las lany muy curiosas. Una sobre las aguas delices potables de Scellut (37), leda el 2 que contribe el 175 por Dea Francisco de Beendla y Ponce, Presibiero y Médico de Calmara del Rey, y á la cual acompaña na plaso del acuedicos llamas. do Cettes de Cirranon. otro del de la Eurate del Armbityo y un teceso del Río Giasdalquivir, desde su origen Instita el mar. Octa de Don Grástidal, Nicho de Tiña, Johne San Insumbaciones del rios en Sevilla, sas efectos y cassas evita-Bec; varias dadas an 1575 y 88 (10) por el Padre Pray Deleva del Carlo del Río del Carlo del Río del Carlo del Río del Carlo del Río del Rí



ACADEMIA SEVILLANA DE LAS BUENAS LETRAS

The virtuous acerdote Don Luis Germin y Ribin.
Doctor en Teologia y Beneficidado de Satua Lucia de ceita Ciudad, se cibie la fundación de ceta Academia. Reunió con este dejode en una casal Vivenes 10 de Abril de 1751 en con ceita dejode en una casal Vivenes 10 de Abril de 1751 en tímico mostigador de muestra antiquedades. Den Jose de Abrilon Frabilton. Dese tra en Teologia catedrático de los Estudios realació de San latido en Abrildo 1, Den Jose de Cesa Livenseinado. Den Diego Alejandro de Galvez, meritániso Dibliotecario del Cadido Catedrón. Den Afranco Contra de Cadido Catedrón. Den Afranco Contra en Catedrón de Cadido Catedrón. Den Afranco Contra entre a D. Francisco de P. Baquezo, cura del Sagraño A. Don Felips Fermanico de P. Baquezo, cura del Sagraño A. Don Felips Fermanico de Occupy x 9 De Permando Salvador de Narison. Masero

tro de Ceremonias del Cabildo, fijaron el objeto de la sociedad que había de ser la Eucitiopedia à Euculación universal on toda especie de buenos letras, y colocaron el naciente finstituto bajo el patronato de Nuestra Señora de la Antigua, y de San Isidoro, acordando reunirse todos los viernes, ó los sibados en su defecto.

Un nes depués, casa nonbrados Presidente, Secretario y Censos, Gernán, Galver y Leyreas respectivamente à quience accomendarea la formación de los estásticos, que presentados en 30 de joilo, fareros aprobados accodando se nombrace la sociedad Academas estima de las Dimases Letras, y no de Gencias de Ermición o de Bellas istras, nombres todos cosy peripedades decudios, y por último se tijo de escudo ó empresa de la sociedad en una elérna carga-did érmo con el most. Minarca Bactinas, (39)

Por real provisión fechada en Madrid á 6 de Mayo de 1752, aprobó Don Fernando VI los estatutos de la Academia, y presentada para su cumplimiento al Cabildo de la Ciudad y á la Real Audiencia, lo acordaron el primero de es tos euerpos, en 8 de Junio previo informe de su procurador mayor el Conde de la Meiorada, y la segunda en 22 del mismo mes. Se establece en estos estatutos que el número de académicos numerarios sea de treinta, contando entre ellos Director. Secretario y Censor y que de estas plazas habian de reservarse tres para Capitulares del Cabildo Eclesăástico y tres para los de la Ciudad. Se crean ocho plazas de supernumerario para suplir las ausencias de los de número con el fin de que no languideciesen los trabaios de la Academia y no se fija el número de los socios honorario que pueden nombrarse, se determinan, las condiciones que han de reunir á unos y otros, esplicando la manera como habían de ser nombrados, (40)

- Los cargos de la Academia se fijan en un Presidente, Se-,

cretario, Censor y dos revisores (41) Insembiendo al Presidente 6 Censor, escamiar los Itanbias que hayande ser leidos los que passaran disepuis de esta lectura á los revisiores (42) paran neuvo censone. El último catatto, previsos esbásmente que en inagún academico podrá usar del ocobre de tal en acestrato á impreso, a menos que los orgetés revisión de la Academia, y si esta los apruelos se inserte la censura al frente de la obra, sin que por esto se entenda que la Academia toma á su cargo la defensa de lo que el autor sostenses. (43)

El 11 de julio de aquel mismo año de 1752 tomó el momarca bajo su proteción la Academia, por disposición fechada en el Buen Retiro, y en 19 se le mandaba dar local para sus juntas en los Resies Alcazares de esta Ciudad, siendo destinada para este objeto una sección de la sala Contarvas (44) que se entregó completa y sin la división dicha por reciamaciones de la junta.

Contaba la Academia, transcurrido apenas un año de su cabelocimiento, numerosos socios entre los que se hallaban el Chantre Riostrada, el cura de Clunean Doctor Don Miguel Sánchez López, Sanchez Reciente, Don Martín de Ulloa, el ministro Montiano, el Márqués de Carrión de los Cesnedes y otros numerános y de honor.

Verificóse la inauguración después de varias dilaciones, el 30 de Octubre de 1753 en la que Ribón la yobu Resonamiento sobr³ las utilidades que resultan de les cuerpes académicas, Galvez la Historia de la Academia, Don Sebastion, Antonio de Cortes un discurso de la utilidad del estudio de las buenas Ierars, y Don José de la Quentas Zayas un Elogro del Rey N. S. que puso termino à la fiesta.

Los extragos que causura en el Regio Aleazar el terremoto de 1755 obligaron a la Academia á abandonar aquel local, y refugiarse en las casas de su presidente el Marqués de Villafanon y de Carriso donde permaneció hasta que en 1750 mencel à la indinential el académico supermanerio. Dos Sebastiin Vander-Borch, director de la obra, del Alcasari, se elicio Se d'Orden fechada en Diesa Retrio el , il de Abril, por la que se d'orden fechada en Diesa Retrio el , il de Abril, por la que se d'orden fechada en la contra del partir menor de la baction de Dona Moriano, el enercanici que jura fa goteria menor de la baction de Dona Moriano de Publid, not este menos del aprecia pue hasta S. M. de las Circuiss. El siguences a dona de Tol termando en de Manarias repuradeira de los distono del terrenolo, tono de la companio de la constanta del siglia de la continuo raministrato de non extrante del siglia de NVIII.

Entregüe la Academia à estudios arqueòlogica y cietifoco como nod emuestra el elinde general de los dieursos, discrizciones y piezas literarias, estas en corto rolmero, leidas en la Academia dede se infinación, que pubicio en 1737 en el tomo de sus memorias. (45) El nimero de sus academicos sumerios considerablemente, figurando curlos, el Cardenal Solfi, los Bibliotecurios, figurando estagos, el Cardenal Solfi, los Bibliotecurios de S. M. Dos Tomas Antonio Stanchez y Don Vicente Gurcia de la Huerta, Azaz, finirta, los Condes de Campounea nos Triguros. Cipumas, a Lópica de Vergos, Pérez Bayer, Foren e, el josita. Madeta, Arjan y Don Francico do Cerro que habita de restimura la Academia en set siglo (46) y el celébre se cretario de la Fuguición Dos Juna Antonio Llorente.



A CADEMIA HORACIANA

Civ. Maserto D. Maneu M.* de Arjona y Cubas D. Igan Cio Arjona, D. Prameisor Deshero, Doster medico e da triniersidad, D. Diego de Vera y Linnén Mélico de la real ociedad de esta Guidad, D. Laife Missan y D. Justino Matter y Gaviria, juntosen las causa del Sr. Marqueis de Gandal, D. Alvare Desheco el 20 de nordembre de 1788, est lableciero en esta Ciudad una Academia bajo el título de Henciana, pasando e degirla se persona que habino desegir la neueva sociedad recuyendo los nombranientos de presidente en il Mastero Arjona, de secretarios en Mastera que fude designado vicepresidente y de vicesecretario en D. Diego do Vera (47)

Celebróse la apertura de la Academia el jueves 12 de fe-

brero de 1789 en la Biblioteca pública de la Ciudad en San Acasio (48) con una oración de Arjona sobre la nobleza y antigüedad de la poesía y un canto en verso blanco de Matute (49) que empieza

> «El amor de alabanza me dirige Hacia la excelsa cumbre del Parnaso» (50)

y asistieron además de los académicos nombrados los nuevamente recibidos, Rdo. Padre Maestro Fray Pedro Garrido, Biblioteçario de San Acasio y el Hermano Alonso Rodríguez ciego de nacimiento, franciscano de la Casa Grande de su Orden en esta Ciudad.

En sesiones poteriores fereres admitidos como acadénicios Den Antanio Gomulite de Leon, Dea Francisco Piezemistro, Hospaté finile capacitino y Don Francisco Determiyor, disputé finile capacitino y Don Francisco del Cerro que en mayo de 1750 ploy si la Academia un Rasgo ópico en dos cantos de la fundación de Sevilla (31). En la sesión sestas e sendia la Espatina de Hornelo de Niñoses como tecto para la lectura y comentario de los socios. En la siguiente sesión nombrano à propuente del Perio Garridos, portica y capacial protectora de la Academia á Maria Santisiam en al Misterio de su Concepción Immonada:

En el siguiente ano de 1730 vino á aumentarse el númer ne de los secios con la admissión de Den Dionisio Diago, Don Manuel García, Den Francisco Origida la vecino de Peterna y Don Joaquir de las Deblas, nombrandos ou Cestor, cargo que por elección recayó en Fray Pecho Garrido, gendespués en esta mismo ante pasa di Presidente por la serio acuada de Maestro Afjona (32) succididado en elpuesto de Camor Don Dionisio Diago.

Desde la fundación de la Academia habían venido los socios presentando una memoria cada jueves, que era el día señalado para las sesiones; pero como el corto tiempo para disponenta fusecá memudo custo de su incorrección, acordosce na la seción 17, celebrada en 29 de octubre de 1571, que se repartiscien más comodamente y con tiempo sufficirte de das acadelinos so umeruira. En esta sesión absletion la clasa de canademicos de segundo orden, se formo la lista de de los seciones na los paraperen á más de las ya mencionados a Doctor Dos presimos Distrados precibirera, Don Agustion Mintos presibiros, Masterio de latindado en Collegio de San faidoro de esta Ciudad, Doctor Dos Francisco de P. Coreco de Clasatro y Gremo de esta Unidado en Collegio de con de Teología, apunostra en Fray Francisco Javier de Sevilla y venente e a gray de Canaer, de monthos que a visita y venente e a gray de Canaer, de monthos que a Sant Maria de lesta de Sevila.

Un ilustre crítico sevillano (53) individuo de la Academia Española, califica la Horaciana de laudable intento frus tado en manos de aquellos dos mozos (Arjona y Matute) sin autoridad v sin influencia y con esta opinión coincide otro moderno escritor. (54) sin duda nor no haber conocido el manuscrito de que estractamos estas noticias. La duración de la Academia Horaciana fué corta, pues al tercer año desapareció, pero no murió en manos de aquellos dos ióvenes, sino en manos de personas de tanta autoridad é influencia como el Padre Garrido y Forner su último presidente. Es á nuestro modo de ver importantisima la historia de esta Academia para la de las letras sevillanas y consuela el ánimo ver á estudiantes como Matute y Arjona aunando sus esfuerzos en pró del adelantamiento literario en unión del agustino Padre Garrido v de D. Juan Pablo Forner, Fiscal de esta Real Audiencia de Sevilla, quien nombrado académico en 18 de noviembre de 1791, aceptó y tomó posesión, por lo que la Academia, añade al manuscrito, «le dió las gracias

en vista de la honra que le resulta de tener entre sus individuos à un sujeto à quien el Reino debe estar reconocido por sus sábias obras.»

En 10 de noviembre de 1781 ingreso como académico el capitán real de S. M. Doctor Don Manuel Carazas y en lade 5 de diciembre última sesión de que aparece noticia en el manuscrto citado, fué nombrado presidente Forner, sin que tengamos más noticias de esta Academia.



ACADEMIA PARTICULAR DE LETRAS HUMANAS.

The true, desia Don Filis Jose Reimon, al emperará setentir la historia de esta Academia (55, nd era macriama dias glerino para la classimia re que non agradecam el tratajo de chaer robata a debida na aputationia en pul tentrado la historia de mi comprande hombres tentidonos, que timto aprodentigliar en le ban grata de la moita y en la enfocia liberaria; y no se equivecable el poeta somo de non tentado antecia liberaria; y no se equivecable el poeta somo en Topana to ha testado atenda por la para de la misma de la estacia liberaria; y no se equivecable el poeta se en Topana con la tentado atenda por la parado siglo y cuantos conzones amantes de Sevilla apálina en este suelo priviagido de la gracia y la lanaginacioa, como le limas un eradito acestros el mentro dias (50), estos tatos ha mendos que to acestros el mentro dias (50), estos tatos ha mendos que recordar con gratitud el nombre de Reinoso, á quien debemas la conservación de las memorias de aquella Academia insigne.

Raimos y Roldan, jóvenes, como die e el primero, descanedido, operate en aquel tiempo de Teologia en li Universidad de Sculla, idearon el establecimiento de una junta privada pero à la que quisieno deade luego darle perquidad, para el cultivo de las hamantidades y el projos aprovedamiento en ellas, no principal de la uniciente seciedad. Comunicados aquellos persamientos con Tóteano, Malvacay el Pestabro Producia de Scullandos en las que se tela con el composito de la comunicación en las que se tela la facta del Padre Almeyda. El hombre feliza y algunos ensavos literarios de Roldan.

Reunidos con Don José Lopez Illan, Doctor Don Vicente Gonzalez de la Rasilla, Preshltero, y el Doctor Don Juan Bautista Morales, en las casas de Don Pedro Lemos el 10 de mayo de 1793, establecieron la Academia particular de Letras humanas, que presidió Tolezano actuando Roldun, maoz á la saron de 22 años, de Secretario.

En la reminera que se celebraban en casa de Toleano, leyó est um carcinimigual y a Já em ayos as probuson los estantos que había escrite Reinoso, en los que se ciegla por Patrona a la Santániam Vigera en el Miserio de su Concepción Immechala, en cuyo elogio debia hacene assalimente um obra depoesta electenciar, y se estableca los dias de sesion, domingo y jueves de cada semana, ditubbyes el trabajo sente los socios y sentada la serientativos de la filorita política y literaria, entido de lemena, menta de la filorita política y literaria, entido de lemena, filo como peculiares de la Academia. Sel, jú el afinario de socios que no debia exceder de vinite y es electo censor Don Púlis Jozé Reimono.

No deió la Academia, como toda obra humana, de tener sus tropiczos y luchar con dificultades por que como dice Reinoso «No en todos los fundadores de la Academia ardia un amor ivual y desinteresado al cultivo de las humanidades» v « Muchos de ellos pretendian solo adquirirse à poco trabajo aleruna utilidad relativa al estudio de las ciencias que profesaban. > Efecto de esto fué el de dar entrada en las discusiones á las cuestiones teológicas, el acordarse posteriormen. te que hubiese tanto número de oraciones en castellano como en latin, resabio de escuela, como le llama atinadamente el historiador de la Academia, el que hubieran de oponerse dos dificultades á cada disertacion: pero es preciso al obser. var esto, tener en cuenta y el autor del « Exámen de los delitos de infidelidad à la pátria,» prescinde de ello, que la academia no podía sustraerse al medio en que vivía y que como el mismo reconoce, aquellos jóvenes con algunas ideas de buen gusto estaban resobiados en mucho parte con las costumbres de la Escuela.

Aurentado durante el año de 179a el número de sécios acordos en agocto de 179a el chier rós extamente interior samales, figindose los días 10 de mayo y 8 de diciembre de cuda umo, eligiendo por juez si en hombre de los que acontribuyeron en su época al levrantamiento del buen gusto de dos Juna Palo Formér, versidente providencia literado para de Sevilla en los años que residió en la hermosa capital de Andalecía.

Eligió la Academia indivíduo de su seno al Doctor don Bigió la Academia indivíduo de quiena ela habido en la Academia Heraciana, quién introdujo en la nueva Academia un certamen mensual de dos obras, una en verso y tras prosa, certamen que se celebró por primera vezel y de febrero de 1796 en casa de Don José Maria Blanco, que andando los tiempos habíd de ser l'tristemente cielber Blan-



co White, en cuya morada reunióse desde aquél dia la Academia

En el primer certamen messual se premisron una oda de Binaco, abidiando define derestibularitar de sea salitar exex Secillo y un discumo del Maestro Don Francisco Rodriguas serbe in cansatar de currentis de la sentira sagrada en esta Ciudad, y en el primero de les dos anuales les premisto Binaco con la colección de retratos de los poetes tes espatolos, por su discusto para sumificatar in disferencia sener el estalo político y hordario; y hastra para hasta disferencia sener el estalo político y hordario; y hastra para na telisco-centra en las destar de eleccación. Retinoso con los Origenes de las lorgas espaisado por higas por su discurse obselvas namas que se Espaisa has rigitales en las defectars nas rasishes que se constituir, actual en la defectar mas rasishes que se constituir, actual de León de Des Eduardo Varaper por su trabajos sobre el diflum de León de Des Eduardo Varaper por su trabajos sobre el diflum de los tenas.

Blanco era en está speca, ci alma de la Academia yá disce encargo la fredrama de locatitativa en union de Reinco, antor de los primeros, y fermados por fanhos as garobacon en zá de necimbro de 1795. En el los establece que se explique un curso de bellas letras, otro de historia, geografia, mitologia ó algun ramo mallogo de Litentura, estratible el acessara para todas las obras que se presento, para cuyo cargo tien ombrados Reincos, tocando á Blancocapilicar el curso de bene gueto y a Don Alberto Lista el de geografía sultique que fuel excepção. Se suprimer da cago de curso, impleme é casa Academies la sulfiquación de concessitativas.

Presidia Vácquer la Academia cuando el 8 de diciembre de 1796 se anunciaron los temas del certamen del 10 de mayo siguiente, sin que llegara à celebrarse basta el 8 de disiembre de 1730, Fef el del ponía un canto en orbante toutavas de crea de clais tutulos de 18 hui, moia Prefide en que se describiera la cidid de mestros primeros patres ofercidados como penía una eclicina en 6 tounos de 0/2-/nte y como accesit la traducción de la Escida por Hemsiade. de Vásico: El term de pesos en un dilucuros obre si convenia restablecer el método unado por los Santos Patrese en 16 «Tentesia Sagrada, el persino, la traducción de l'Esicio por Colonna, y el acessit la «Espolika Literaria» de Sasuedra. «Terrestidas el les militare territos y el disculsable sobre

nor la inesperiencia literaria, fué sin duda en la Academía de Letras Humanas, dar por argumento de un certamen «la caida de nuestros primeros padres» habiéndose de reducir la obra á las dimensiones de un poemita «Reinoso y Lista se disputaron el premio, pero la muerte de Forner juez de aquél certamen, ocurrida en 1797 dilató la adjudicación del premio, acudieron los literatos sevillanos aunque en valde para que dirimiera aquella contienda á Don Juan Meléndez Valdés (58) a quien escribieron Lista y Reineso presidente y secretario à la sazón de la Academia y de cuya carta fué portador Don José Rebollo, Catedrático de Matemáticas del Real Colegio de San Telmo de Sevilla; formularon igual solicitud á la Academia Española por medio del Doctor Sotelo, biógrafo de Fornér é individuo de la de Letras Humanas, pero la Academia no podía aceptar el cargo con arreglo á sus estatutos y fué preciso á la Academia Sevillana juzgar por sí misma del mérito de las composiciones presentadas, como lo hizo en 1.º de diciembre de 1799 adjudicando el premio á Reinoso y el accesit á Lista.

Apenas anunciado el anterior certamen en 1796 apareció la Carta de Don Myiss Sobeo a Don Rosánro de Safo (59) del Licenciado Alvarez Caballero, aunque no faltase quien lo ercycte inspirado por el canónigo Don Antonio de Vargas, rector que había sido de la Universidad de Sevillo (60) y en el que se reticulistada a flemono impugundos de un foltero de reticulista a flemono impugundos de un foltero Alvarec Caballero. Celosa de su horas la Academa legada a la composição de la rectifica de Vandero que porta a combie a publicar las poesías presentadas en fla. A la poesía correspondián dede la recesión de esta Academia la mitad por lo ménos de los trabajos presentados, posía mucha de la cual, era entificial, como dice el Se. Meneinetz Pelayo, pero con noble y bien ecaminado artificio, con electrica y digital des los auturos y en los pensaurientos, con jugo de doctrina, con explendor y humtre de ceilo poedicio (ful).

El día 5 de noviembre de :707 se presenté impresa á la Academia la coleccion de poesías (62) que comprende producciones de Lista, Reineso y Bianco pues aunque se incluyeron algunas de Vacquer fueron retiradas á solicitud de Roldan. libro que valió mil plácemes á la Academia.

En esco de 1798 empend à remirse la Academia en cas del Dotter Avarez Sintillano, canoligio de Sevilla, y posteriormente Blisno la tradadó al Colegio de Santa. Maria del Fosto, dome continos hasta su existidado. Estableciérones mercos certimenes y en el celebrado el 8 de dicierones mercos certimenes y en el celebrado el 8 de dicierones mercos certimenes y en el celebrado el 8 de dicierones mercos certimenes y en el celebrado el 8 de dicierones mercos certimenes y en el celebrado el 8 de dicierones mercos certimenes y en el celebrado el 8 de didirente de 1788 ferros permisentes de Sentono y Mantar y se sociolo de un suevo certamen para un difestoro el demostración de que la Virtud sola es la fuente de ha verdeduros placera.

Hasta esta fecha comprenden las memorias escritas por Reinoso, que dejamos ya extractadas (63). Compara Reinoso la instrucción de la Academia, con la educación de los hombres, y divide la historia que dejó escrita en cuatro épocas, infancia, escacés é imperfección de conocimientos, dede la fuedación de la Academia, hasta la elección de

Forner para juez de los certámenes: adolescencia, en la cual aprendirento ha scadénico, basat la reforma de los estatutos esdad adulta, perfección del saber hanta la publificación de las poesías de la cademia; misdurée, asiento de las ideas hasta la fecha en que escribia el poeta sevillano. Desde esa fecha hasta su estricion ha historiolo la quinta y dittima época de la Academia el Sr. Vazquez y Ratir (6,4).

Celebrado el certamen de la «Inscencia perdida» à fines de 1799 la Academia decayó y turcon inútiles los esfurzos de algunos de sus miembros tan finstres como Reinoso, Mármol, Blanco, Matute, y otros, y en esa decadencia transcurrió el año siguiente, terminando por completo á mediados de 1804.



E las Academias enumeradas sólo dos subsisten; la de Medicina y la de Buenas Letras, no la de Bellas Artes, porque la que conocemos nació como todas las del Reino por Real Decreto de 31 de octubre de 1849, cesando la anterior por órden del Gobernador de la Provincia en 26 de febrero de 1850. Pero si de tantas academias pocas han alcanzado nuestros dias, su semilla ha fructificado mucho. y en este siglo ha habido en Sevilla tertulias literarias de imperecedera memoria, como las del Duque de Ribas, pintor v poeta à un tiempo v la de Don Juan José Bueno, y academias como la de Legislación y Jurisprudencia, dos Liceos Sevillanos, el Ateneo Médico, el Colegio Médico, la Acadensia de Santa Cruz, varias de Música, la Academia libre de Bellas Artes, la Genuina, el Ateneo Hispalense, la Academia Hispalense de Santo Tomás de Aquino, un sin número de certámenes, y la Sociedad y Ateneo de Escursiones que ha honrado qual ninguna á todas las que le precedieron dedicándole en el certámen de este año, el tema objeto de este trabajo.



NOTHS.



- (1) Tomo so de varios en fólio.
- (2) Ensayo de una biblioteca española de libros raros y curiosos, formados con los apuntamientos de D. Bartolomé José Gallardo, coordinados y aumentados por D. M. R. Zarco del Valle y D. I. Sancho Razon — Madrid 1864.
 - (3) Don Juan Ruiz de Alaroón y Mendoza, por D. Luís Fernández Guerra y Orbe.—Madrid 1871.
 - (4) Rodrigo Caro.—Claros varones en letras naturales de la ilustrisima ciudad de Sevilla.
 (5) La primera edición de «El Diablo Cojuelo» fué impre-
 - sa en Madrid en 1643.

 (6) Ceán Bermúdez.—Diccionario histórico de los más
 - ilustres profesores de las bellas artes en España.

 (1) Cesin Bermidez.—Obra citada.
 - (8) Historia de los heterodoxos españoles, Tomo III.
 - (9) Noticias de la vida del Sr. D. Félix José Reinoso, impresa al frente del tomo I de sus obras, publicadas por los Bibliófilos Andaluces en 1872.
 - (10) Menéndez Pelayo.—Historia de las ideas estéticas en
 - España.—Tomo III, volúmen 1.º. (11) D. Cayetano Fernández, D. Fabián de Miranda, Dean
 - de Sevilla.—Sevilla 1883.

 (12) Entre ellas la del Duque de Rivas y la de D. Juan José Bueno, de la que hay impreso con el título de «Tertulia literaria» un volumen de poesias.—Sevilla 1867.

- (13) Así consta de un libro de matrículas que se conserva en la Academia de Bellas Artes de esta cuidad.
- (z4) Oración que en la junta general de la Escuela de las tres Bellas Artes para el repartimiento de premios promunció Don Francisco de Bruna, Jódeo decano de la Audiencia de Sevilla en 14 de julio de 1778. Con licencia. En Sevilla, en la imprenta de Don Manuel Nicolás Vázquez y Compañía...-Folleto en cuarto de 47 Ill-pagínss.
- (15) Biografia de Arjona, al frente de sus obras en el tomo LXIII de la Riblintera de Autores Españoles.
- (16) Don Justino Matute y Gaviria. Apuntes biográficos y noticia de las obras de este erudito sevillano por D. José Vásquez y Ruiz. Año de 1885.—Sevilla. Imprenta de D. Rafael Tarascó y Lassa.—Sierpes 73.—3e paginas en cuarto menor.
- (17) Lista de los indívíduos que componsan la Academia de Letras Humanas. Impresa al fin de la Historia de esta Academia en el tomo II del «Archivo Hispaleuse.»
- (18) Ordenanzas del Colegio Académico de primeras letras de Sevilla y su reinado. En Sevilla. Hijos de Hidalgo y González de la Bonfila. 1708.
 - (19) El Sr. Fernández Guerra publicó este trabajo en La Centeradói, revista moral, política y literaria que ditigia Don Fernin de la Puente y Aprecehea. Los Sres. Sancho Razo y Zarco del Valle lo intertan corregido por el autor como apéndice al primer tomo del estimayo de una biblioteca española de liboso arros y curisosos.
 - (20) Trabajo catad
 - (25) I fami dem.
- (22) Relacion de la fiesta que se hiro en Sevilla a la Readicion del giorisso San Iginicio, Fundador de la Compañía de lesus (Retrato del Besto, grabado por Francisco de Herrera). A Don Sancho Davila y Toleslo Obupo de Isam del Consigo de Sa Majestal etc., (Escado del Ser. Davilha El Licenciado Francisco de Luque Fajrufo, de la Congregación de Clérago de Sevilla. Con Brevela es Sevilla por Lus Esturistion ando 16 fo.

Salvá cita dos ediciones de este libro, ambas de 1610, notando sus diferencias.

(23) Este escritor satirizó á los malos poetas de Sevilla, à quienes comparó con les ranas del Tagarete.

enes comparó con les ranas del Tagarete.

(24) Salvá cita los nombres de todos los iustantes.

(a) Redación i de las festas que la Cofindia de Secredites de San Peiro a Firenta cientiro en purrequia ¿ Hejesta de Sevilla a la Partistas Centre que purrequia ¿ Hejesta de Sevilla a la Partistas Concepcios de la Vie- ¡ gan Maria nuestra Sevizo. Con el estatuto le dedendera su insunsidad, y ¡ limpieza. ¡ All Bastristimo y reverendisino seito don Pedro de Carra y pútinose la Arpolipuio de Sevilla, el Consejo del Reg nuestro señor. [Por el Lienciado Francisco de Laquer Estrado, Pershatro, Rectra del Colegó Semanino de la viema. Cienda (Escolo del Armobio) con licencia. [En Sevilla, por Almon Rodequez Gamura. And os de 166.

Portada, tres hojas de aprobación, licencia y dedicatoria y 82 de texto, en 4.º.

(26) Juan de Robles, Cura y beneficiado de Santa Marina de Sevilla escribio varias obras entre ellas El Culto Sevillano de la que decía Don Bartolomé José Gallardo, que desoho verle isoprese os letras de oro, y que ha publicado la Sociedad de Biblófilos Andaluces en 1882.

(27) Así es llamado en la relación citada.

(8) Son tan popularse en Serilla citas octavas, que lune pocas años al celebrare el XXV aniversario de la gloriosa definicios dograndica del miserio de la Concepción, las oimos de hibios de unchas personas, y habitendose impreo sin nombre de autor a mament de abelityas, fueron arrojulos con profusion desde los habonese, en las dos porceiones que se celebraron el 8 de diciembre por los dos Cabildos y el dómisgo infranctava por la Asociación de Jóvenes de la Innavaluda.

(29) Aun subsiste, para honor de Sevilla, esta Hermandad y conserva su acendrada devoción al misterio de la Concepción: hace algunos años la hemos visto celebrar espléndidas fiestas en honor de la Immaculada por el XXV aniversario de



la definición dogmatica y en desagravio de las ofensas inferidas a este misterio en las calles de Sevilla.

(go) Encemio de los ingenios | sevillaros En la feste de los Sartis Rancio de Loyalo, il Funcioco Navier. I A Don Juan de Villela cavaliero del Akito de | Santiago, del Consejo de Su M. y su | Presidente en el Real de las | Indias | Dedica la Nacion de Cavalleços Gispuxcomosi Vircuinos. Por Juantonio del Buras, Secretatiry Contactor del Cors | suldo, i Lonja de Sexilla | Con privilegio | Impreso en Sevilla por Finnciose de Lum. Ado de 1921;

(31) Ingenio sevillano, n utor de las «Soliadas» publicadas en 1837 por el Exemo. Sr. Marqués de Jérés de los Caballeros, En la carta prolugo que va al irente, escrita por D. José Vázquez y Ruiz, se dan algunas noticlas de esta justa literaria. (21) Pseudosimo del Lienciado Rodrigo Fernández de

Ribera, Secretario del Marqués de la Algaba.

(11) Templo | panegírico | al certamen poetico, | que ce

(33) regapoly journals of a extraction potents, (the texded by grante finished and Sagrini survoice do li Metropoli S essistent and survoice survoice de la Metropoli S esvillana, i con las festus en obsequio i del Derev careccidos por la Susquista de N. Parcir Alejandro VII al primer instante de l'Maria Santalina | noestra -sefora sin peccolo i original, que oforce por Dermanbo de l'Escalastra, consoltre de la insigna en Hermandol, al l'Institution y Reverezchiano estero Dela y Califoldo de la Sajandro de l'Escalastra, consoltre de la insigna consoltre de l'Association de la consoltre de la conloration de la Sajandro de l'Association de la contanta Goser de Hist-l'imprese mayor, Ano de 165,—Portada, y 2500 de grindiana ex y seje de texto de 165.—Portada,

(3) Hay impresa la signiente relación de cataljunta--Acat-domis que se colebró en Sevilla invese; diete y seise controla considera de colebro en Sevilla invese; diete y seise de la fertir de las carrectolondas. J Presiscio letro de 1667 años | en fectivo de las carrectolondas. J Presiscio didad. Den Christobal Batise de Salecció siendo sectoro didad. Den Presiscio Batis de la Carre Farfan I En casa de D. Geroniamo de Texada I y Aldrede y de Dan Nicolas likies Batis de la Carrea I Con licencia. En Sevilla, por Lucas Antonio de Bedmar en la calle de Geronas—sea Fortinas en a L.º

(35) Memorias académicas de la real sociedad de Medicina y demás ciencias de Sevilla.

(16) Triumpho de la Regia sociedad hispalense | y dialogo de medicina I con un Appendise impugnatorio, extermi-I nando veinte y tres Proposiciones, que el I Doct D. Joseph Gazola Veranes, Medico | Cesareo, y Academista Aletofilo, escri- | be en un vreve Compendio, | con el Titulo: | El mundo engañado I de los falsos medicos. | Autographon I de D. Juan Joseph García Rome- ro, Clérigo, Presbytero, y la dedica al Gloriosissimo San Lucas, Proto-Médico entre los Santos Médicos, Evangelista, uno de los setenta Discípu-I los de Chisto. Obispo, v Martyr. | Con licencia: En Sevilla, en la Imprenta Real por S. Mag. I de D. Fransisco de Leefdael.

Sin fecha de impresión pero la licencia del Provisor lleva la de 11 de julio de 1731 y la del Juez 7 de agosto del mismo año.

(19) Oración inaugural. Tomo I de las Memorias. (28) Tomos VI v VII de idem.

(10) Memorias literarias de la Academia. Tomo I. (40) Estatutos IV. V. VI. VII v VIII.

(41) Idem XIII al XVIII.

(42) Idem XXIX v XXX.

(43) XXXI y último.

(44) En esta sala del Alcazar se guardaban los despojos de obras, columnas y cosas de menos consideración y más volumosas «Estatutos de la Real Academia de Buenas Letras de Sevilla,» impresos por José Padrino.

(45) Memorias literarias de la Real Academia Sevillana de Buenas Letras, Tomo primero, Dedicado á el Rey N. S .-- Escudo de la Academia.-Con singular privilegio. En Sevilla. Por Don Joseph Padrino v Solis, Impresor de dicha Academia. Año de MDCCLXXIII.

(46) La restauró en unión de Mármol y Ramos, en 1820.

(47) Las noticias históricas de esta academia, estan tomadas de un manuscrito, de mano de Don Justino Matute y Gaviria que se conserva en la Biblioteca Provincial y Universitaria de Sevilla. Debo la copia de este manuscrito al erudito académico correspondiente de la Historia, biografo de Don Justino, Don José

(48) Colegio de la Orden agustiniana, en el edificio que hoy es oficinas de correos y otros de las inmediaciones.

Su numerosa y selecta biblioteca se conserva en la Provincial
v Universitaria.

y Universitaria.

(49) Se conserva en el mismo manuscrito ya citado.

(50) El señor Don José Vazquez y Ruiz, en la Vida de Matute que está imprimiendo como prologo a los Anales de aquel escritor que publica el Excelentísmo Señor Duque de Tr Ser-

claes, inserta algunos trozos de este poema.

(51) También se conserva encuadernado con las noticias
de la Academia Horaciana ya citadas.

(52) Arjona habéa ido à Osuna, su patria, a recibir la borl

(53) Don Leopoldo Augusto de Cueto, Marques de Valmar, en el Discurso preliminar al tomo de Poetas del siglo XVIII, de la Biblioteca de Autores Españoles.

(54) Don Angel Lasso de la Vega. Historia y juicio crítico de la escuela poetica sevillana en los siglos XVIII y XIX.

(55) Historia de la Academia de Letras humanas de Sevilla, desde su establecimiento, hasta el ro de mayo de 1799, por Don Félis José Remsos Academico y Secretario de la misma. Ha sido publicada por la Sociedad del «Archivo Hispalense» en el trono ucundo de la Revista de este nombre.

(56) Don Leopoldo Augusto de Cueto. Poetas del siglo

(57) Id.id.

(58) En la continuación de la historia de esta Academia por Don José Vazquez y Ruiz, pueden verse minociosamente detallados estos incidentes, Tomo II del Archivo Hispalense.

Hados estos incuences. John of the Facturo Proposess.

(59) Carta familiar de Don Mydas Sobio a Don Rosauro de Safo, en que le dá cuenta de la peligrosa aventura á que se ha expuesto por defenderio ciegamente y le propone tibio algunos turbios reparars sobre su docto escrito. Lo dia a luz un amaigo del

literato Sevillano. En Sevilla: en la Imprenta Ma, overe la Ciudad. Año de 1706.—10 paginas en 4.º

(60) Don Antonio Martin Villa. Noticias de Reineso.

(61) Menéndez Pelayo, Historia de las Ideas Estéticas en España. Tomo III volumen z.

(62) Peseasa de una Academia de Letras Humanas de Sevilla Antecede una Vindicación de aquella junta, escritis por su individado. Eduardo Adrián Vacquer, Presbitero, contra los insultos de un impreso con el título de Carta. Familiar de Don Myias Sobéo a Don Rosauro de Safo, En Sevilla, por la Viuda de Vázquez y Compañía, 1376 en a.º

(63) Reinoso fecha su historia en 10 mayo 1799.

(64) Archivo Hispalense. Tomo II.





ESTE FOLLETO SE ACABÓ DE IMPRIMIR EN LA OFICINA DE DON CARLOS DE TORRES Y DAZA CALLE DE FARNESIO 1. À XIII DE SEPTIEMBRE DEL AÑO DE NTRO. SALVADOR XPO. DE MIL OCHO CIENTOS OCHENTA V OCHO 4808







500536257

BGU A Mont. 14/2/36



Ì